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Новой технике—  

полную нагрузку
В соответствии с решениями XX съез

да КПСС лесная промышленность нашей 
страны оснащается высокопроизводитель
ной, современной техникой. Сейчас на ле
созаготовках работают дизельные тракто
ры ТДТ-40 и ТДТ-54, дизельные ле
бедки ТЛ-4 и T I-5 , электросучкорезки 
РЭС-1, бензомоторные пилы ^Друж
ба», лесовозные автомобили МАЗ-501 и 
ЗИС-151. Научно-исследовательские ин
ституты в содружестве с производствен
никами настойчиво работают над созда
нием новых механизмов, облегчающих 
труд лесозаготовителей, а также над раз
работкой новой, более совершенной техно
логии лесозаготовок.

Большое колйчество техники получили 
в этом году предприятия комбината «Том- 
лес». Предприятия комбината из новой 
техники имеют 116 тракторов ТДТ-40, 
106 модернизированных трелевочных ма
шин, 40 автомобилей МАЗ-501, 20 авто
мобилей ЗИС-151, 416 бензомоторных
пил «Дружба» и много другого оборудо
вания.

Лесная промышленность области пре
вратилась в высокомеханизированную от
расль народного хозяйства, оснащенную 
первоклассной современной техникой. 
Уровень механизированных работ сейчас 
составляет на заготовке леса 97,7 про
цента, на подвозке —  84,8 процента и 
вывозке —  77,5 процента. Поэтому вы
полнение плана лесозаготовок и социали
стических обязательств зависит, в пер
вую очередь, от использования техники, 
от того, насколько быстро будут вклю
чаться в производство новые механизмы, 
поступающие на лесозаготовки.

В ряде леспромхозов комбината «Том- 
лес» неплохо подготовились к приему но
вой техники: своевременно обучили меха
низаторов, построили и оборудовали утеп
ленные гаражи для стоянки и профилак
тического ремонта дизельных машин, 
проложили более широкие трассы лесовоз
ных дорог, подготовили трелевочные во
локи и верхние склады. Это дало возмож
ность с первых же дней работы новых 
машин и механизмов добиться высокой 
выработки. Так обстоит дело в Калтай- 
ском, Дайском, Зырянском, Асиновском и 
других леспромхозах.

Еалтайский леспромхоз получил 6 но- 
йргх тракторов ТДТ-40 и 5 тракторов, 
прошедших переоборудование в асинов- 
ских ремонтных мастерских. Тракторы 
были закреплены за лучшими трактори
стами, прошли обкатку. Были своевре
менно подготовлены трелевочные волоки. 
Результаты —  хорошие. Большинство 
трактористов стало значительно перевы
полнять нормы выработки. Так, тракто
рист тов. Эберлинг, работая в августе на 
тракторе КТ-12, за 14 машиносмен под
вез на верхний склад 415 кубометров 
леса, а в сентябре на тракторе ТДТ-40, 
за такой же период, подвез к трассе ле
совозной дороги 749 кубометров древеси
ны, что составило 130 процентов к нор
ме. Примерно такое же положение у 
тракториста тов. Самойлова и других.

Вместе с тем, в большинстве леспром
хозов комбината с использованием новой 
техники на заготовке и вывозке леса де
ло обстоит неудовлетворительно. Чаин- 
ский леспромхоз отстал с выполнением 
плана лесозаготовок. За 10 месяцев это
го года он недодал 18,3 тысячи кубомет
ров леса. В леспромхозе «узким местом» 
была трелевка. Поэтому ему выделили 14 
тракторов ТДТ-40. И все-таки эти меха
низмы используются плохо. Выработка на 
машиносмену работающих тракторов 
ТДТ-40 в целом по леспромхозу всего на 
3 кубометра превышает выработку на 
тракторе КТ-12. Хуже того, на Бундюр- 
ском механизированном лесопункте вы
работка на машиносмену трактора 
ТДТ-40 на 6 кубометров меньше, чем на 
ЕТ-12.

Учитывая, что Нибегинский леспром
хоз расположен далеко -от Томска и что 
в случае необходимости пополнить его 
техникой в течение зимы возможности не 
представится, комбинат «Томлес» в пе
риод навигации завез на предприятие 19 
новых тракторов ТДТ-40. Но эта мощная 
техника используется неудовлетворитель
но. Большое количество тракторов еще 
не включено в работу. Больше того, 4 
трактора заняты на разных хозяйствен
ных работах.

Сангальский лесозаготовительный
пункт Еаргасокского леспромхоза в кон
це навигации этого года получил 10 но
вых автомобилей МАЗ-501 и 10 тракто
ров ТДТ-40. Однако в использовании этой 
техники имеют место серьезные неполад
ки, хотя отдельные шоферы и трактори
сты хорошо освоили закрепленные за ни
ми машины. Выработка на машиносмену 
работающего автомобиля МАЗ-501 хотя и 
возрастает, но это не дает необходимого 
эффекта, так как на линии работает нб 
более 2— 4 машин в день вместо 8 по 
плану. На лесопункте не хватает рабочей 
силы, и поэтому отдельные фазы произ
водства не увязаны между собой. Нижний 
склад не справляется с переработкой по
ступающей древесины, автомашины про
стаивают под разгрузкой.

В Еолпашевском леспромхозе в орга
низации производства имеют место серь
езные недостатки. Поэтому новая техни
ка —  автомобили МАЗ-501 и тракторы 
ТДТ-40 —  дает низкую выработку. 
Вследствие того, что вывозка древесины 
на Песчанинском лесопункте на автомоби
лях МАЗ-501 производится не в хлыстах, 
а ■ в сортиментах, нагрузка на рейс со
ставляет всего в среднем 12 кубометров 
вместо 20— 25 кубометров при хлысто
вой вывозке. На Пиковском лесозаготови
тельном пункте половина тракторов 
ТДТ-40, занятых на подвозке древесины, 
работает в одну смену.

Новая техника в леспромхозах исполь
зуется плохо еще и потому, что комбинат 
«Томлес» неудовлетворительно осущест
вляет контроль и руководство этим важ
ным участком работы. Использование 
новой техники пущено на, самотек. Руко
водители комбината «Томлес» анализом 
работы новых машин и механизмов не 
занимаются.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том, чтобы устра
нить недостатки в использовании новой 
техники и поставить на основные рабо
ты достаточное количество машин и ме
ханизмов. Нужно строго следить за соб
людением правил пуска в эксплуатацию 
того или иного механизма, соблюдать 
сроки обкатки их, не давать преждевре
менно излишнюю нагрузку.

Необходимо постоянно заботиться о по
вышении квалификации механизаторов, 
работающих на новой технике. Решаю
щим условием высокопроизводительного 
использования дизельных тракторов и 
автомобилей является наличие в леспром
хозах утепленных гаражей. Поэтому они 
должны быть немедленно построены.

Нужно постоянно следить за качеством 
лесовозных дорог и волоков для трелевки 
древесины. Следует постоянно помнить, 
что высокопроизводительное использова
ние техники находится в прямой зависи
мости от внедрения передовой технологии 
лесозаготовок. Поэтому борьба за передо
вую технологию —  дело каждого рабоче
го, механизатора, инженерно-техническо
го работника.

Необходимо, чтобы комбинат «Томлес» 
усилил контроль за работой новой техни
ки, а райкомы партии и райисполкомы 
повысили требовательность к руководите
лям леспромхозов в деле лучшего исполь

зования лесозаготовительных механизмов.

-□  □  □  ■

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
Посла Демократической Республики Вьетнам 

Нгуэн Лонг Банга
23 ноября Первый секретарь НЕ КПСС Н. С. Хрущев принял Чрезвычайного и 

Полномочного Посла Демократической Республики Вьетнам Нгуэн Донг Банга и имел 
с ним беседу. (ТАСС).

Нефть—-сверх плана
КАЗАНЬ’, 23 ноября. (ТАСС). Коллек

тив крупнейшего в Татарии управления 
«Альметьевнефть» выполнил 11-месяч
ный план. Ежесуточно теперь здесь добы
вают на шесть тысяч тонн горючего 
больше, чем в прошлом году.

Б соревновании за досрочное осущест

вление годового плана первенство зани
мает коллектив первого промысла, кото
рый уже четыре дня ведет добычу неф
ти сверх задания. Четко, слаженно рабо
тают в эти дни бригады, возглавляемые 
мастерами Дорощуком, Пупыниным и Ки- 
леевым.

□  □ □

Соревнование Кемеровской и Томской
областей

Показатели за октябрь 1956 года

Кемеровская

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
В Ы П О Л Н И Л И  ГО Д О ВО Й  

П Л А Н
С большим подъемом трудятся в эти 

дни лесозаготовители Тимирязевского 
леспромхоза. Соревнуясь за досрочное 
завершение годового плана, коллектив 
второго лесозаготовительного пункта 22 
ноября закончил выполнение годового 
плана и дал 130 кубометров древесины 
сверх плана.

Тимирязевский леспромхоз—накануне 
выполнения годового плана. Лесозагото
вителям осталось дать государству 
7.100 кубометров леса.

21 ноября закончил годовой план 
коллектив Болыне-Юксинского лесоза
готовительного пункта Аеиновского лес
промхоза. Завершает план Копылов- 
ский лесопункт. Асиновскому леспром
хозу осталось до годового плана заго
товить 9.600 кубометров леса.

22 ноября выполнил годовой план 
коллектив Альмяковского лесопункта 
Пышкино-Троицкого леспромхоза.

М. КОЛЕСНИКОВ.

22 ноября завершил годовой план 
коллектив Сангальского лесозаготови
тельного пункта Каргасокского леспром
хоза.

Высокопроизводительно работает на 
вывозке леса шофер тов. Долгушин. На 
170 процентов выполняет он сменные 
задания. С большим подъемом трудится 
шофер тов. Переяславцев. Высоких по
казателей добились на трелевке леса 
трактористы тт. Гавзан и Прокопцев.

☆
Большие и 

венные задачи
ответ от
решают

сейчас судоремонтники 
Самусьского завода, 
стараясь качественно н 
в срок провести зим
ний ремонт флота.

Среди передовиков 
производства качеством 
и быстротой изготовле
ния заказов отличает
ся токарь Ф. Д. Мака
ров. Он выполняет 
сменные нормы на 
170—180 процентов.

На снимке: Ф. Д. Ма
каров за работой.

Фото М. Черненка.

Совещание мастеров производства
в редакции газеты

НА Ч У Л Ы М Е
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Хороших 

результатов на лове рыбы добились 
члены бригад гоелова, ведущие промы
сел на Чулыме. Бригада тов. Жданова 
при годовом задании 200 центнеров 
добыла 216 центнеров, а бригада тов. 
Косарева при плане 100 центнеров вы
ловила 189. Всего рыбаки сдали госу
дарству 405 центнеров стерляди, щуки, 
язя, чебака и других пород рыб, выпол
нив план на 135 процентов.

Лосенок Оська
Однажды в пионерский лагерь 

Берегаевской средней школы Те- 
гульдетского района от рабочих 
Северного лесозаготовительного 
пункта леспромхоза пришла не 
совсем обычная весть: «Пойман
лосенок. Присылайте своих пред
ставителей».

Это сообщение моментально 
облетело весь лагерь. Ученики 
7-го класса Сережа Терехов, Юра 
Чмырев и Вася Богатырев выз
вались пойти за лосенком, а ос
тальные решали, чем его кор
мить, где он будет жить, не бу
дет ли он бодаться. Встречать 
необычного гостя вышли все. Ло
сенок крепко держался на своих 
высоких тонких 'Ножках, Пугался 
людей и ничего не брал. Заботу 
о нем взяли на себя его прово
жатые. Они принесли ему ветки 
и листья, рвали траву, поили мо
локом.

Дичившийся поначалу людей, 
лосенок постепенно привык к ре
бятам. Он стал охотно прини
мать от них пищу: клевер, листья 
рябины и осины.

Когда начался учебный год, 
Оське (так назвали лосенка) 
приносили кусочки белого хлеба, 
пирога, пряники. Оська ни от 
чего не отказывался. Однажды 
кто-то из первоклассников стал 
угощать всеобщего любимца 
оладьями.

— Ведь их тебе, наверное, ма
ма на завтрак положила, зачем 
же ты ему отдаешь? — спросил 
заметивший эту сценку директор 
школы.

— Он тоже хочет кушать, —« 
серьезно ответил малыш.

АСИНО. (По телефону). На днях в ре
дакции районной газеты «Причулымская 
правда» проведено совещание мастеров 
промышленных предприятий города Аси
но, посвященное повышению качества вы
пускаемой продукции. В совещании при
няли участие 39 мастеров промышленных 
предприятий. Хорошие предложения по 
усилению контроля за выпускаемой про
дукцией внес начальник отдела техниче
ского контроля центральных ремонтно-ме
ханических мастерских тов. Окулич. Он 
подробно остановился на роли мастера на 
производстве и высказал ряд центре за
мечаний в адрес редакции районной газе
ты.

Прораб стройуправления треста 
«Томскстрой» тов. Петров рассказал о 
причинах, вызывающих низкое качество 
выпускаемой строительно-монтажным уп
равлением продукции.

На совещании выступили также масте
ра УНР-747, маслозавода, лесозавода, рай- 
промкомбината и других промышленных 
предприятий.

Работники редакции и мастера намети
ли целый ряд практических мер по улуч
шению освешения в газете борьбы за по
вышение качества выпускаемой продук
ции.

А. ВОРОТОВ.

Десятиклассники на производстве
ПАРБИГ. (По телефону). После оконча

ния Парбигской и Высокоярской средних 
школ многие десятиклассники пошли на 
производство в МТС и колхозы и успеш
но овладевают сельскохозяйственными 
специальностями. Выпускники Парбиг
ской средней школы тт. Еузнецов, Кова

лев, Тушин работают в третьей полевод
ческой бригаде колхоза имени Молотова, 
Белослюдов —  в сельхозартели имени 
Сталина. Работают в колхозе десятиклас
сники Высокоярской школы тт. Юферо- 
ва, Неупокоева. В МТС несколько ребят 
учатся на слесарей.

Ч Е С ТН Ы Й  ПО С Т У П  ОН
Ученица 6-го класса школы № 5 

г. Томска Светлана Прудникова пришла в 
магазин № 5 горпищеторга за покупка
ми. Возле прилавка, где было много пуб
лики, она нашла утерянные кем-то 75 
рублей.

Школьница обратилась к покупателям 
с вопросом: «Кто потерял деньги?». Но 
владельца их не нашлось. Тогда Светлана 
Прудникова передала свою находку в кас
су магазина.

Теперь за Оськой ухаживает 
другая группа ребят — пяти
классники Витя Федоров, Вася 
Евстафьев, Вася Куденко, Юра 
Романов—под руководством пре
подавателя биологии Полины Ива-

Б О Г А Т Ы Й  П Р О М Ы С Е Л

Лучшие охотники заготовительной кон
торы Парабельского райпотребсоюза вер
нулись из тайги с богатой добычей. Мно
гие перевыполнили сезонные планы. 
Охотник Ф. А. Санников сдал пушнины 
на 5.360 рублей, А. Н. Гудков —  на 
5.760 рублей, А. Ф. Еалашников —  на 
5.860 рублей при задании 3 тысячи руб
лей.

новны Бражниковой. Ребята за
готовили много березовых вени
ков, сена, приносят ветки ряби
ны и осины. За питанием и пове
дением животного ведется наблю
дение.

Первая в Советском Союзе 
озонометрическая лаборатория

В0ЕЙЕ0В0 (Ленинградская область), 
23 ноября. (ТАСС). Ежедневно в полевой 
базе главной геофизической обсерватории 
имени А. И. Воейкова ведутся исследова
ния верхних слоев атмосферы. Здесь от
крыта первая в Советском Союзе озономет
рическая лаборатория.

В беседе с корреспондентом ТАСС ди
ректор обсерватории М. И. Будыко расска
зал:

—  Сейчас группа молодых инженеров 
под руководством научного сотрудника 
обсерватории Г. П. Гушпна систематиче
ски замеряет содержание озона, находя
щегося на высоте 20— 30 километров 
над уровнем моря. Наблюдения ведутся 
непосредственно с земли, при этом не ис
пользуются аэростаты и шары-зонды. В 
распоряжении сотрудников  ̂ лаборатории 
уникальный прибор, который е помощью 
гелиостата наводится на солнце. Лучи 
света, проходя через особое устройство в 
приборе, разлагаются в спектр. Затем по 
интенсивности ультрафиолетового света в 
спектре определяется содержание озона в 
атмосфере.

С помощью нового прибора удается бы
стро и совершенно точно замерять коли
чество озона в воздухе.

Доказано, что уменьшение или увеличе
ние озона в верхних слоях атмосферы 
обычно связано с возникновением и дви
жением циклонов и антициклонов на по
верхности земли. Поэтому изучение озона 
представляет большую ценность для пра
вильного предсказания погоды.

В начале 1957 года озонометрические 
лаборатории будут открыты во Владиво
стоке, на Кавказе, в Средней Азии, на 
острове Диксон и в других районах стра
ны.

На снимке: группа ребят со своим питомцем. Слева — пре
подаватель П. И. Бражникова. Текст и фото В. Поминова.

Почвенное районирование 
Казахстана

АЛМА-АТА, 23 ноября. (ТАСС). В свя
зи с освоением целинных и залежных зе
мель посевная площадь колхозов и сов
хозов Казахстана превысит в 1957 году 
27 миллионов гектаров. Огромную терри
торию займут освоенные и вновь осваи
ваемые сенокосы, степные и горные паст
бища.

Почвоведы республики во главе с ин
ститутом почвоведения Академии наук 
Казахской ССР приступили к почвенному 
районированию. Уточняются почвенные 
районы в зависимости от преобладающих 
почв, их механического состава, степени 
засоленности и других данных. При 
этом широко используются материалы 
многолетних экспедиционных исследова
ний, имеющиеся почвенные карты, ре
зультаты работ агрохимических лаборато
рий МТС и совхозов.

Почвенное районирование Казахстана 
позволит установить границы отдельных 
зон и природно-экономических районов 
республики, определить наиболее эффек
тивные системы ведения сельского хозяй
ства для колхозов и совхозов этих зон и 
районов.

М ассов ы е опы ты  п р и м ен ен и я  
а гр о т ех н и к и  М альц ева

ЧКАЛОВ, 23 ноября. (ТАСС). На рай
онных сельскохозяйственных выставках 
в этом году демонстрируются первые 
результаты массовых производственных 
опытов обработки почвы по методу 
Т. С. Мальцева. Там, где творчески, с 
учетом всех особенностей и почвенно- 
климатических условии применяли этот 
способ, он оправдал себя. В совхозе' 
«Магнитострой» под озимую рожь было 
подготовлено 100 гектаров майских без
отвальных паров. Урожай оказался на 
три центнера выше, чем на соседнем 
участке, где применялась обычная пахо
та. Во многих колхозах и совхозах при
бавка урожая от применения мальцевской 
агротехники достигает четырех— шести и 
более центнеров е гектара.

Специалисты и ученые .обобщают дан
ные о влиянии мальцевской агротехни
ки на урожаи других культур.

Ремонт тракторов и сельхозмашин

Томская

63 Надоено молока на фуражную корову 
за октябрь 1956 года (килограммов)

80

Процент выполнения плана заготовок и закупок за 10 месяцев 1956 года:
94.3 молока 78,9
93.3 мяса 69,8

Вызываем на соревнование 
механизаторов Зырянской 

и Теплореченской МТС
Коллективы механизаторов Высокояр

ской и Молчановской МТС призывают 
всех работников мащинногтракторных 
станций области развернуть социалисти
ческое соревнование за досрочное и высо
кокачественное окончание ремонта всей 
техники.

Мы горячо поддерживаем этот призыв и 
включаемся в соревнование. 1957 год дол
жен стать годом нового подъема сельско
хозяйственного производства. А это будет 
во многом зависеть от того, как мы под
готовим машины к работе.

Мы решили:
20 тракторов отремонтировать в нояб

ре, 25 —  в декабре; ремонт всего трак
торного парка н прицепных машин закон
чить к 20 февраля; ремонт комбайнов —  
к 1 мая; снизить себестоимость ремонта 
тракторов и прицепных машин на 5 про
центов против лимитной стоимости.

Для повышения производительности 
труда трактористов на полевых работах 
оборудуем все тракторы электроосвеще
нием и обеспечим трактористов комплек
том необходимых инструментов.

Для нормального проведения техниче
ских уходов за машинами в полевых ус
ловиях создадим к началу весенне-поле
вых работ обменный фонд агрегатов, уз
лов и запасных частей.

Мы придаем большое значение ремонту 
машинно-тракторного парка по кругло- 
годовому графику, который позволяет в 
течение всего года содержать машины в 
работоспособном состоянии, и будем на
стойчиво добиваться внедрения этого про
грессивного метода в 1957 году.

Обеспечим всестороннюю помощь колхо
зам зоны МТС в подготовке к  весеннему

севу: очистке семян, вывозке удобрений в 
поле, ремонту автомашин, двигателей 
внутреннего сгорания, а также в подвозке 
строительных материалов и строительстве 
помещений для кормов и скота.

В период осенне-зимнего ремонта орга
низуем курсы по повышению квалифика
ции и получению вторых профессий, охва
тив этими курсами до 40 процентов ме
ханизаторов.

На социалистическое соревнование вы
зываем механизаторов Зырянской МТС и 
Теплореченской МТС, Ижморского района, 
Кемеровской области.

По поручению собрания работников Гро- 
мышевской МТС письмо подписали:

Г. КИСЕЛЕВ, 
секретарь парторганизации МТС.

К. ПОПОВ, 
директор МТС.
Н. ИСТОМИН, 

председатель рабочкома.

Отремонтируем машины 
досрочно

Коллектив рабочих и служащих Кри- 
вошеинской МТС, обсудив призыв меха
низаторов Высокоярской и Молчановской 
машинно-тракторных станций, горячо его 
одобрил.

Мы подсчитали свои резервы и нашли 
возможным ремонт машин закончить до
срочно: к 20 февраля выпустить из мас
терской все тракторы, к 1 апреля отре
монтировать все прицепные машины, а к 
1 мая завершить ремонт комбайнов и 
других ’уборочных машин. Мы решили 
также снизить себестоимость ремонтных 
работ на 5 процентов против лимитной 
стоимости. Мы применяем узловой метод 
ремонта тракторов. Все узлы в основном 
укомплектованы квалифицированными 
работниками. Многие рабочие перевыпол
няют нормы и обеспечивают хорошее ка

чество ремонта.
Отремонтировано 9 тракторов, по не

скольку плугов, сеялок, культиваторов. До 
конца четвертого квартала предстоит от
ремонтировать 21 трактор, почти трид
цать плугов, 18 сеялок, 6 культиваторов 
и столько же лущильников. Объем рабо
ты  большой. Но механизаторы уверены в 
своих силах. Свое обязательство мы вы
полним.

Н. КИНЕНИН,
секретарь парторганизации Кривоше- 

инской МТС Кривошеинского района.

Все еще раскачиваются
В прошлом году Пышкинская и Сер

геевская .МТС приступили к ремонту 
техники с большим опозданием, что при
вело к спешке и недоброкачественному 
ремонту машин.

К сожалению, прошлогодние ошибки 
повторяются и в нынешнем году. Из 21 
трактора, подлежащего ремонту в четвер
том квартале, Пышкинская МТС отремон
тировала лишь два. Многие механизаторы 
не явились на работу.

Дирекция и парторганизация МТС не 
сумели организовать сбор механизаторов 
на ремонт. Они предоставляют это дело 
самотеку, плохо мобилизуют коллектив 
на преодоление трудностей. Директор 
МТС тов. Степанов на одном из заседаний 
бюро райкома партии заявил, что план 
четвертого квартала по ремонту машин 
не будет выполнен. Между тем, при об
суждении обращения коллективов меха
низаторов Молчановской и Высокоярской 
МТС рабочие Пышкинской МТС решили 
не только выполнить квартальный план, 
но ремонт всех тракторов закончить к 
1 марта, прицепного инвентаря —  к 
15 марта. Дело стоит только за тем, что
бы поддержать решение коллектива, пра
вильно организовать работу, в мастер
ских..

' Еще' хуже' с ремонтом в Сергеевской 
МТС. Станция располагает хорошими ма
стерскими и оборудованием. Из 16 трак
торов, которые надо отремонтировать в 
четвертом квартале, пока не отремонти
ровано ни одного. Значительная часть 
тракторов, комбайнов и прицепного ин
вентаря находится в колхозах.

Из 47 механизаторов в мастерской ра
ботают только 23 человека. Большинство 
узлов людьми не укомплектовано. В кол
лективе МТС до сих пор не обсуждено об
ращение механизаторов Молчановской н 
Высокоярской МТС, не развернуто социа
листическое соревнование за досрочное и 
высококачественное проведение ремонта. 
Директор МТС тов. Киселев не сумел до
биться высокой трудовой дисциплины 
механизаторов.

Плохо помогает в этом и парторгани
зация МТС. Секретарь парторганизации 
тов. Соловьев вместо того, чтобы повсе
дневно вести воспитательную работу с 
механизаторами, занимается составлением 
планов на будущее, которые, кстати, не 
выполняются. В МТС нет даже лозунгов, 
призывающих механизаторов быстро и 
высококачественно провести ремонт тех
ники.

В неудовлетворительном ходе ремонта 
во многом повинны инструкторские груп
пы райкома партии по зонам МТС. Сек
ретари райкома по зоне Пышкинской 
МТС тов. Тонкин, по зоне Сергеевской 
МТС тов. Пусев не помогли руководите
лям МТС избежать повторения прошло
годних ошибок и сейчас тоже мало что 

1 делают для организации быстрого ремон
та техники.

Пышкинская и Сергеевская МТС обес
печены необходимыми станками и обору
дованием для успешной работы, а также 
хорошими кадрами инженерно-техниче
ских работников. Нужно только по-на
стоящему взяться за дело, организовать 
всех механизаторов на самоотверженный 
труд. В. БУТОРИН.
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П Я Р Т И И Н Я Я  ж и з н ь

ПРОПАГАНДА ЭКОНОМИЧЕСКИХ
ЗНАНИЙ

Претворяя в жизнь решения IX  съезда 
партии, шегарская районная партийная 
организация больше внимания стала уде
лять экономической учебе кадров. В рай
оне организован семинар по конкретной 
экономике сельского хозяйства для пар
тийного, советского и хозяйственного ак
тива. На семинаре лекции читают спе
циалисты сельского хозяйства, партийные 
и советские работники области и района. 
Здесь выступают передовики колхозного 
производства. Помимо лекций, проводятся 
практические занятия, организуются 

■ экскурсии в передовые колхозы района и 
области. Так, летом были проведены 
экскурсии в колхозы «Северное сияние», 
Бакчарского района, и имени Шверника, 
Кожевниковского района.

В июне этого года прошла экономиче
ская конференция, на которой обсужда
лись пути повышения производительности 
труда и снижения затрат на производство 
сельскохозяйственной продукции. С докла
дом выступили директор Баткатской МТС 
тов. Катаржнов, главный агроном Гусев- 
ской МТС тов. Ремез, агроном колхоза 
«Молот» тов. Цуканова, заместитель 
председателя колхоза «Е новым победам» 
тов. Криволапов, председатель колхоза 
«Прогресс» тов. Мастрюков и другие. 
Конференция вызвала большой интерес. 
В феврале —  марте намечено провести 
вторую экономическую конференцию.

Большое внимание пропаганде экономи
ческих знаний уделено в этом учебном 
году. При парторганизациях МТС и кол
хозов создано восемь кружков по изуче
нию конкретной экономики сельского хо
зяйства и четыре кружка по изучению 
конкретной экономики промышленности.

При кабинете политического просвеще
ния райкома ЕПСС начала работу двухго
дичная экономическая школа, где пар
тийный и советский актив будет изучать 
политэкономию и вопросы конкретной 
экономики сельского хозяйства.

Учтены запросы коммунистов в изуче
нии экономической теории и цри разра
ботке тематики лекторской группы райко
ма. Так, из 33 тем— 18 посвящены воп
росам политэкономии и конкретной эконо
мике сельского хозяйства района. Это —  
вопросы планирования колхозного произ
водства, организации и нормирования 
труда, повышения производительности 
труда, снижения затрат на производство 
сельскохозяйственной продукции и многие 
другие. Пополнилась этими вопросами и 
тематика группы докладчиков райкома 
партии.

Усиление пропаганды экономических 
знаний вызвало необходимость укрепить 
кадры наших пропагандистов, лекторов и 
докладчиков, а также улучшить методи
ку проведения семинаров пропагандистов.

В этом году к пропагандистской работе 
привлечено большое количество специали
стов сельского хозяйства и практиков 
колхозного производства. Руководителями, 
кружков по конкретной экономике, а так
же лекторами и докладчиками утверждены 
16 агрономов, зоотехников и ветврачей, 
четыре председателя колхоза, десять ин
женерно-технических работников МТС и 
предприятий района.

Уже в прошлом учебном году мы не
сколько перестроили работу семинаров 
пропагандистов.

Так, на семинаре, проходившем в фев
рале, пропагандисты, кроме общеполитиче
ских и методических лекций, прослушали 
доклад председателя райисполкома тов. 
Севастьянова об итогах 1955 сельскохо
зяйственного года и задачах района на 
1956 год. Ероме того, перед пропаганди
стами и лекторами выступили председате
ли колхозов тт. Бабак и Дроздов, которые 
поделились опытом выращивания в кол
хозах высоких урожаев кукурузы и 
льна, об опыте работы рассказали пере
довые доярки района тт. Томенко и Ео- 
ролькова.

На семинаре, состоявшемся перед нача

лом текущего учебного года, пропаганди
сты прослушали доклад первого секретаря 
райкома ЕПСС тов. Тужикова «О ходе вы
полнения решений XX съезда ЕПСС в 
области сельского хозяйства и задачах 
МТС и колхозов района». Секретарь парт
организации колхоза «Молот» тов. Цука
нова рассказала, как коммунисты еела 
борются за осуществление перспективного 
плана развития хозяйства артели.

На занятиях пропагандистов кружков 
конкретной экономики агрономы, зоотех
ники, инженеры дали инструктаж, как 
лучше провести занятие, какую избрать 
методику, какие использовать конкрет- 
йые материалы из жизни МТС. колхоза 
для той или иной темы. Такую форму 
проведения семинаров пропагандисты 
считают удачной. На очередном семинаре 
планируем организовать встречу с пере
довиками колхозов района.

Все это, конечно, только начало боль
шой работы по преодолению отрыва про
паганды от жизни, по глубокому изуче
нию нашими кадрами вопросов экономики, 
что сейчас является очень важным для 
успешного выполнения задач, поставлен
ных историческими решениями XX съезда 
ЕПСС перед каждым колхозом, МТС, пред
приятием района.

Понятно, что говорить о наших дости
жениях в хозяйственной деятельности 
МТС и колхозов района, как результате 
начатой перестройки в области экономи
ческого образования кадров, еще рано. Но 
следует отметить, что экономическая уче
ба руководящих кадров уже сейчас поло
жительно влияет на подъем хозяйства 
колхозов и МТС.

За три года, прошедшие после сентябрь
ского Пленума ЦЕ ЕПСС, колхозы района 
увеличили посевную площадь больше чем 
на семь тысяч гектаров, в том числе такой 
ценной продовольственной культуры, как 
пшеница, —-  на 4,5 тысячи гектаров. Ва
ловой сбор зерна по сравнению с 1953 
годом увеличился почти в два раза. В 
этом году колхозы района ззеыпали в го
сударственные закрома более 1 миллиона 
200 тысяч пудов хлеба, что на 360 ты
сяч пудов больше против прошлого года.

В два с лишним раза по сравнению е 
1953 годом возросли денежные доходы 
колхозов. Значительно возросло производ
ство молока, мяса, шерсти, яиц.

Парторганизации района предстоит еще 
очень много сделать, чтобы выполнить 
исторические решении XX съезда ЕПСС 
по дальнейшему подъему сельского хозяй
ства и промышленности района. Важным 
средством в решении политических и хо
зяйственных задач является экономиче
ское образование кадров.

А. ВЕДЕРНИКОВ, 
секретарь Шегарского РК КПСС.

о б л а с т ш

Подведены итоги социалистического со
ревнования животноводов области. Многие 
работники ферм в истекшем животновод
ческом году добились замечательных про
изводственных успехов.

Первенство в социалистическом сорев
новании чабанов области одержал П. Лит
виненко из колхоза имени Микояна, 
Александровского района. От каждых 100 
овцематок он получил по 312 ягнят. На 
втором месте —  чабан колхоза «Магнито- 
строй», Васюганекого района, 0. Василев
ская. Ее результат —  288 ягнят от каж
дых 100 овцематок. Третье место в сорев
новании чабанов завоевал тов. Бент из 
колхоза имени Жданова, Чаинекого рай
она, получивший по 208 ягнят от каж
дых 100 овцематок. 37 чабанов области 
получили по 150 и больше ягнят от каж
дых 100 овцематок.

Замечательно потрудились многие ра
ботники свиноводческих ферм. По 31 по
росенку на каждую основную свиноматку 
получила свинарка колхоза «За комму
низм», Еолпашевского района, М. Еетнерс. 
Это —  лучший результат в области. Вто
рое место в соревновании свинарок заняла 
А. Варфоломеева из колхоза «Ерасное зна
мя», Парабельского района. Она получила 
по 29 поросят на свиноматку. По 26 по
росят на свиноматку получила Е. Дзепис 
из колхоза имени Шверника, Еожевников- 
ского района. В областном соревновании 
свинарок она завоевала третье место.

Птичница колхоза «За коммунизм», 
Еолпашевского района, Э. Брандере брала 
обязательство получить по 130 яиц на 
каждую курицу-несушку. Это обязатель
ство она перевыполнила, получив по 138 
яиц на несушку. В областном соревнова
нии птичниц Э. Брандере заняла первое 
меето. На втором месте в соревновании 
птичниц —  А. Марилова из колхоза име
ни Сталина, этого же района, получившая 
по 134 яйца на несушку. На третьем 
месте —  птичница колхоза имени Сверд
лова, Еолпашевского района, 1. Болодис, 
которая получила по 127 яиц на несуш
ку.

40 телятниц области в истекшем живот
новодческом году добились стопроцентного 
сохранения телят. Среди них —  М. Гер
ман из колхоза «Прогресс», Шегарского 
района, Е. Санникова из колхоза имени 
Еалинина, Чаинекого района, М. -Алек
сандрова из колхоза «Пламя», Томского 
района, Е. Полубятко из колхоза имени 
Сталина, Еривошеинского района.

Среди пастухов лучших результатов до
бились 3. Скульт, И- Петров и В. Еузне- 
цов из колхоза «Еомсомолец», Асиновско- 
го района. Правильно организовав пасть
бу животных, они обеспечили получение 
за пастбищный период по 1.313 кило
граммов молока на фуражную корозу. 
Неплохо поработал пастух колхоза «За-, 
ря», Чаинекого района, тов. Ивочкин. От 
каждой коровы его стада получено за 
пастбищный период по 1.190 килограммов 
молока.

Опыт передовиков
сельского хозяйства У НАС ЕСТЬ

СВОИ СЕМЕНА К У К У Р У З Ы
Наш колхоз возделывает куку

рузу второй год. В прошлом году 
ею было засеяно 20 гектаров. 
Один участок в 15 соток был се
менным, с него я собрала 197 
килограммов семян кукурузы. 
Сбор початков кукуру
зы начинала выбором, 
но, не дожидаясь со
зревания их на всем 
участке. Собранные по
чатки увязывались в 
пучки и развешивались 
для хранения в сухом 
помещении, где в зим
нее- время температура 
поддерживалась в 3 —5 
градусов тепла.

В этом году семена 
кукурузы мы выращи
вали уже на площади 
в два гектара 70 со
ток, а всего под куку
рузой в колхозе было 
занято 120 гектаров.

Расскажу, как мы 
выращивали кукурузу 
для семенных целей.
В начале мая начали 
готовить парники. На
бивку их производили 
хорошим конским наво
зом, поверх которого 
насыпали небольшой слой земли. 
Затем всю площадь парников зали
ли раствором, составленным из пе
регноя, коровяка и земли. Через 
сутки, когда верхний слой почвы 
в парниках затвердел, на нем на. 
метили квадраты. В каждый та
кой квадрат высаживали по 2 —3 
зерна кукурузы. Зерно перед по
садкой в парники предварительно 
замачивали в воде в течение су
ток, затем пересыпали в корзи
ны слоем в 4 —5 сантиметров и 
проращивали трое суток. После 
появления ростков кукурузу 
вручную высаживали в парники 
на глубину 4—5 сантиметров. В 
парниках рассада находилась в 
течение 20 дней, раньше высажи
вать ее в грунт не позволяли 
холода. В конце мая, когда на
ступило потепление, мы произве
ли высадку рассады на заранее 
подготовленный участок. Это бы
ла двухлетняя залежь из-под 
овощных культур. Перед посевом 
участок был вспахан на глубину 
25—27 сантиметров, последую
щая обработка почвы производи
лась вручную. Парниковой расса
ды у нас хватило на 21 сотку, а 
60 соток залежного участка были 
засажены семенами, которые так
же были предварительно замоче
ны и пророщены. Перед посадкой 
семена промыли в чистой воде, 
чтобы удалить с них слизь, кото
рая образовалась в период про

ращивания, так как слизь задер
живает прорастание и ведет к 
образованию плесени, а, следова
тельно, и к порче семян.

Как парниковую рассаду, так и 
замоченные семена высаживали

На снимке; слева—часть поля кукурузы, за которой не было ника
кого ухода. Справа видна кукуруза, где была произведена только 
одна прополка.
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СОРЕВНОВАНИЕ ПОМОГЛО
С большой радостью узнает каждый 

участник соревнования, как растет произ
водительность его труда. Рабочая смекал
ка, новые приборы и приспособления, 
знания, полученные из книг или путем 
изучения передового опыта, —  все слу
жит единой цели —  дать сегодня больше 
продукции, чем вчера. Почин одного под
хватывают его соседи, а потом и весь за
водской коллектив.

И вот настает такой момент, когда 
большинство соревнующихся уходит дале
ко вперед, достигает общего уровня, 
намного превышающего тот, что был за
креплен в старых нормах.

Тогда эти нормы становятся тормозом в 
дальнейшем движении вперед, За них, как 
за якорь епасения, хватается лишь тот, 
кто не трудится, а отбывает день. В цехе 
№ 3 я  работаю давно, и никогда повыше
ние норм на ту или иную операцию не 
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Заметки архитектора

О
А. ИБАДУ Л  ЛАЕВ, 

главный специалист 
архитектурно-строительного 

отдела Гомжелдорпроекта
О

В развитий деревянного зодчества, в 
искусстве резьбы по дереву Россия среди 
других северных стран занимала особое 
место. Русские мастера издавна слави
лись, как искуеные резчики по дереву.

По числу сохранившихся образцов де
ревянной резьбы среди городов Сибири 
выделяется Томск. Обращают на себя вни
мание многочисленные деревянные жилые 
дома, обильно украшенные разнотипной 
резьбой. Наибольшее скопление этих до
мов наблюдается в районе улицы Красно
армейской и прилегающих к ней улиц. 
Как правило, томские мастера украшали 
резьбой оконные наличники, карнизы, 
фриз, кронштейны карниза, фронтоны, 
крылечные надстройки и даже в некото
рых усадьбах —  надворные постройки и 
амбары.

В течение последних двух столетий в 
русском резцом искусстве по художествен
но-декоративному качеству и технологи
ческому процессу исполнения различались 
два вида— глухой и сквозной, или выпи
ловочный.

Уже в восьмидесятых годах прошлого 
столетия «глухая» резьба в с и у  большой 
трудоемкости была окончательно -вытесне
на более дешевой выпиловочной резьбой и 
погонной прорезью.

Резьба, которой ук- 
' "Щ рашены дома старого

Томска, в основном от
носится к выпиловоч
ной, сквозной резьбе. 
Крупные и грубые де< 
тали выпиливались но
жовкой; мелкие, изящ
ные и сложные —  лоб
зиком. Но имеется мно- 
43 образцов, требующих 
навыков выполнения 
«глухой» резьбы.

Поражают масштабы 
резных работ, выпол
ненных при строитель
стве домов №№ 12 и 
14 по улице Шишкова 
(снимок № 1). Кажет
ся, что верхние чаети 
9-тих домов —  фриз, 
карниз, оконные на
личники —  некрыты 
сплошной изящной 
тканью кружев. Обра-

отражалось на моем заработке. Три— че
тыре года назад я  трудился, нужно прямо 
сказать, цосредственно. Производитель
ность труда у меня, да и у моих товари
щей была невысокой. И виноваты были 
во многом мы сами или наши руководите
ли. Мы простаивали, плохо планировали 
производство, в итоге теряли много рабо
чего времени, зарабатывали мало.

«Так дальше работать нельзя!» j — ре
шили мы однажды. Собрались, чтобы по
советоваться, как быть, и решили брига
дой участвовать в общецеховом соревнова
нии.

Так и сделали. Соревнование дало свои 
результаты. Когда кончился месяц, то 
оказалось, что заработная плата повыси
лась у каждого примерно на 500 рублей. 
Если раньше на сборке 350— 400 тахо
метров сидело 8 человек, то мы трое лег
ко выполнили эту месячную программу 
да еще успели собрать другие приборы.

Желание не отстать в соревновании за
ставило присмотреться к каждому члену 
бригады. Выяснилось, что Борис Василье
вич Карамышев быстро делает узел шар
ниров к тахометрам, у Ивана Егоровича 
Губина лучше идет общая сборка, а у ме
ня лучше всего ладится дело со сборкой 
узла пружин тахометров. Наш опыт орга
низации труда переняли в цехе. Теперь у 
нас 5 бригад работают так же, как мы.

В соревновании рождаются новые при
емы труда. Многие детали мы теперь 
штампуем. Штампы готовили тт. Долин,

Рогов, Ромашов и другие активные уча
стники соревнования. Производительность 
труда от этого возросла. Своими руками 
мы создали все необходимое для творче
ского труда.

Чтобы не отстать от других, приходит
ся думать над созданием новых приборов. 
В январе я сконструировал новый сигна
лизатор уровня жидкости. Новая конст
рукция прибора позволяет сэкономить 40 
тысяч рублей в год, повысила производи
тельность труда. Если раньше я за месяц 
делал десять сигнализаторов, то теперь 
собираю 100.

Сейчас на заводе идет подготовка к 
внедрению технически обоснованных 
норм. Чтобы это мероприятие было осу
ществлено, каждый рабочий должен все 
больше повышать производительность 
труда.

В этом нам должны помочь руководи
тели предприятия. Между тем, далеко не 
все они по-настоящему поддерживают 
творческую инициативу рабочих: у нас
подолгу не внедряются рационализаторские 
предложения, не выполняется план орга
низационно-технических мероприятий.

Соревнование требует, чтобы каждый 
его участник имел условия для высоко
производительного труда. Только тогда 
наш коллектив сможет выйти в первые 
ряды соревнующихся.

М. КУСТОВ, 
слесарь цеха N: 3 манометрового

завода,

щает на себя внима
ние тщательность про
рисовки деталей. Труд
но себе представить, 
сколько энергии и ху
дожественной выдумки 
затрачено для украше
ния этих домов.

Здесь резьба выпол
нена при помощи ста
месок разных сечений и 
профилей, лобзика и 
ножовки. По характеру 
эта резьба сквозная, 
рельефная и плоская.
Хотя сквозная и выпи
ловочная резьба и тре
бовала менее квалифи
цированного труда, од
нако предельная сложность рисунка де
талей, их кружевная ажурность свиде
тельствуют о высоком мастеретве, боль
шом трудолюбии, виртуозном владении 
своим инструментом томеких мастеров-рез
чиков по дереву.

Богатая резьба украшает дом по ул. 
Ерасноармейской, N? 71 (снимок >6 2).

По рисовке и технологическому про
цессу исполнения все образцы деревянной 
резьбы Томска почти однотипны. Рисунок 
деталей и орнаментов часто повторяется. 
Вероятно, маетера-резчики обладали навы
ками рисовки ограниченного количества

мотивов и только их несколько видоизме
няли.

Сохранившиеся до наших дней образ
цы деревянной резьбы представляют боль
шой интерес как художественные произ
ведения и требуют тщательного изучения. 
Требуют они и охраны. Следует отметить 
исключительно плохое состояние многих 
домов, имеющих большую художественную 
ценность. Еакая-либо охрана их совершен, 
но отсутствует. Изящные . резные детали 
портятся, ломаютея, гниют. Есть опасе
ния,что через один—-два десятка лет об
разцы деревянной резьбы в Томске бес
следно исчезнут.

вручную квадратно-гнездовым 
способом с шириной междурядий 
70X70 сантиметров. Предвари
тельно замоченные семена были 
высажены на два дня позднее 
парниковой рассады, в каждое 
гнездо — по 2—3 зерна, заделы
вались семена на глубину 4 —5 
сантиметров. 30 мая другой се
менной участок площадью в 1,9 
гектара был засеян незамеченны
ми семенами специальной квад
ратно-гнездовой сеялкой с задел
кой семян на глубину 3—4 сан, 
тиметра. Этот участок был вспа
хан на зябь и перед посевом 
прокультивирован.

На всех семенных участках ку
куруза высевалась собственны
ми семенами урожая 1955 года. 
Благодаря хорошей подготовке 
семян всходы кукурузы появи
лись дружные; предварительно 
замоченные семена дали всходы 
на 4—5 дней раньше по сравне
нию с незамеченными.

Первое время кукуруза разви
валась очень хорошо, но во вто
рой половине июня наступило 
резкое похолодание, и кукуруза 
приостановила рост, пожелтела, 
а отдельные растения погибли. 
Мы уже потеряли надежду на то, 
что наша кукуруза даст хороший 
урожай, часть колхозников вно
сила предложение перепахать по
севы кукурузы. Однако члены 
звена усилили уход за посевами. 
На участке, где кукуруза была 
высажена парниковой рассадой и 
замоченными ееменами, провели 
тщательную очистку от сорняков, 
затем двукратное рыхление меж
дурядий, что улучшило условия 
для доступа воздуха к корням и 
устранило избыток влажности. 
На этом участке провели также 
подкормку посевов золой. Прав
да, такой подкормки недостаточ
но, но, так как этот участок 
раньше хорошо удобрялся наво
зом, кукуруза была обеспечена 
питанием в полной мере.

Как только наступило потеп
ление, кукуруза быстро трону
лась в рост, оправилась, и посе
вы, по существу, от пониженных 
температур не пострадали. В 
этом нам помогло то обстоятель
ство, что кукуруза была разме
щена на южном склоне и хорошо 
защищена от холодных северных
ветров.

В период цветения произвели 
искусственное доопыление, перед

Думаем,

началом початкообразования про
извели пасынкование, что значи
тельно ускорило рост початков.

Кукуруза, высаженная расса
дой, была более рослая, початки 
на ней образовались на 15 20

дней раньше, чем на 
других участках. Из-за 
недостатка тепла и из- 
за холодной дождливой 
погоды период созрева
ния початков затянул
ся. К Ю августа на 
этом участке початки 
достигли молочно-во
сковой спелости, а пол
ная спелость наступи
ла только Ю сентября. 
На участке, где куку. 
руза была высеяна
предварительно проро
щенными семенами, к 
10 августа початки до
стигли фазы молочной 
спелости и к 10 сен
тября— восковой спе
лости. С обоих этих 
участков . урожай зеле
ной массы получен по 
500 центнеров и по
чатков около 100 цент
неров в пересчете на 
гектар.

что колхоз будет 
иметь собственные семена кукуру
зы. Плохо только то. что для хра
нения початков кукурузы у нас 
нет хорошего помещения.

На участке в 1,9 гектара, где 
кукуруза высевалась семенами 
без предварительной замочки, по
севы также развивались хорошо, 
хотя и значительно отстали в ро
сте от первого участка. Здесь ку

куруза была высеяна только на 
2 дня позднее, а всходы появи
лись на 10—12 дней позднее. 
На этом участке к 10 августа по
чатки находились в фазе форми
рования, а к 10 сентября они до
стигли фазы молочной спелости, 
часть из них можно было исполь
зовать для силосования.

На примере этого мы убеди
лись, какое большое влияние на 
урожай кукурузы оказывает про
ведение своевременной прополки 
и междурядной обработки. Часть 
этого участка мы своевременно 
(3 июля) пропололи и прорыхли- 
ли. Здесь кукуруза достигла двух
метровой высоты, дала початки 
молочной спелости, посевы были 
чистые. Урожай определился по 
400—450 центнеров зеленой мае. 
сы и початков около 100 центне
ров в пересчете на гектар.

Часть участка не была свое
временно прополота, прополку 
произвели где-то в двадцатых 
числах июля, здесь кукуруза до
стигла только 1—1,5 метра вы
соты, початков совсем не образо
валось. Урожай определился в 
200 — 250 центнеров. Та же 

часть посевов, где прополку со
всем не проводили, заросла силь
но сорняками, кукурузы почти 
не было видно, урожай вместе с , 
травой составил 200 центнеров, 
причем на долю кукурузы прихо
дилось немногим больше полови
ны.

На опыте этого года мы убе
дились, что кукуруза в наших 
условиях даже при неблагоприят
ной погоде может давать высокие 
урожаи зеленой массы, а при 
соответствующей подготовке се
мян, надлежащем уходе можно 
получить хороший урожай и се
мян кукурузы.

У нас теперь есть свои семена 
кукурузы.

К, КАРТАШОВА,
звеньевая кукурузного звена 

колхоза «Вперед к коммуниз
му», Томского района.

О

С в о д к а

вы п ол н ен и и  плана м ехан и зи р о в а н н ы х  р а б о т  и  р ем о н т а  
т р а к т о р о в  М ТС Т о м ск о й  о б л а с т и  н а  20 н о я бр я  1956 с.

(в процентах к плану)
О)
к  . я 1 
<11 оз

о о а ,С S СТЗ 03
3 £ °*5 йCQ О-Н w М

1 Аекновская 117,5 704 29.7
2 Молчановская 105,8 513 25,0
3 Митрофановская 100,5 593 42,1
4 Рождественская 100,6 563 28,5
5 Вороновская 97,0 574 53,8
6 Рыбаловская 104,8 508 14,8
7 Старицыиская 96,4 419 70,0
8 Баткатская 97,0 582 47,6
9 Тунгусовская 100,0 480 19,0

10 Гусевская 101,7 395 11,1
11 Чилинская 98,6 • 562 19,0
12 Корниловская 106,0 664
13 Громышевская 100,1 578 11,6
14 . Уртамская 93,2 559 18,7
15 Чаинская 104,3 589 4,5
16 Сергеевская 100,7 488 7,6
17 Коломинская 103,5 574 —
18 Туганская 100,0 457 11Д
19 Гьшгазовская 94,5 523 28,5
20 Красноярская 92,0 372 33,3
21 Кривошеинская 91,7 476 30,0
22 Ювзлинская 99,1 600 —:
23 Крыловская ЛМС 97,8 734 W
24 Пышкинская 95,2 501 9,5
25 Поросинская 95,7 650 7,1
26 Томская 90,6 496 17,8
27 П етропавловекая 83,4 424 28,5
28 Парбигская 96,1 506 —
29 Ключевская 95,7 434 6,2
30 Светлянская 96,0 441 —..
31 Чердатская 95,2 551 ■—
32 Высокоярская 74,6 448 12,5
33 Парабельская 82,5 321 16,6
34 Турунтаевская 89,7 436 8,6
35 Чажемтовская 91,5 420 .—.
36 Зырянская 91,3 445
37 Пудинская 88,1 305 :—
38 Галкинская 86,9 515
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XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Утреннее заседание 22 ноября

Г

ВЫО-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). На ут-
* рением пленарном заседании Генеральной 

Ассамблеи ООН 22 ноября продолжалась 
общая дискуссия. Первым выступил гла
ва французской делегации К. Пино.

Большая часть его речи была посвяще
на попыткам оправдать вероломное напа
дение Англии, Франции и Израиля на 
Египет. С этой целью Пино использовал 
избитые утверждения о том, будто агрес
соры были «вынуждены» предпринять 
это нападение.

«Нас, —  сказал Пино, —  резко кри
тиковали за проявление инициативы в 
развязывании военных операций». Лице
мерно признавая, что эта критика обосно
вана, Пино в то же время клеветал на 
правительство Египта и президента На
сера, пытаясь свалить на них ответствен
ность за зверскую агрессию Англии и 
Франции.

Пино в ложном свете изложил историю 
суэцкого вопроса и выразил сожаление 
но поводу провала намеченного колониза
торами плана установления своего конт
роля над Суэцким каналом.

Пино нападал на Советский Союз за 
поддержку им справедливой борьбы еги
петского народа, отстаивающего свою не
зависимость.

Касаясь обсуждения в ООН вопроса об 
агрессии против Египта, Пино выразил 
сожаление по поводу того, что этот воп
рос «сочли столь важным». «Голосование 
некоторых стран по этому вопросу, —  
сказал он, —  нас поразило».

Он выразил крайнее недовольство тем, 
что правительство Египта не согласилось 
принять навязываемые ему условия, на
правленные на ущемление суверенитета 
Египта.

-Характерно, 'что Пино ни слова не ека- 
” о намерении Франции и ее партнеров 

по агрессии выполнить решение ООН о 
немедленном выводе войск с территории 
Египта.

Делегат Франции лишь вскользь кос
нулся такой важной международной про
блемы, как вопрос о разоружении.

В связи с включением в повестку дня 
текущей сессии Генеральной Ассамблеи 
алжирского вопроса представитель Фран
ции заявил, что позиция Франции в этом 
вопросе не изменилась. Правительство 
Франции, сказал он, продолжает считать 
этот вопрос «своей внутренней проблемой, 
которая не входит в компетенцию Объеди
ненных Наций». Таким образом, он от
кровенно дал понять, что французское 
правительство намерено продолжать поли
тику жестоких репрессий против алжир
ского народа.

В заключение Пино потребовал пере
смотра Устава ООН. Он высказался также 
за проведение заседаний Совета Безопас
ности при закрытых дверях. Это, по его 
словам, необходимо для того, чтобы избе
жать использования Совета в «целях про
паганды». Подобный аргумент ясно пока
зывает, что правящие круги Франции не 
на шутку встревожены огромным резо- 
наисож> который вызвало обсуждение в 
Совете .Безопасности, а затем на Гене
ральной Ассамблее вопроса об англо
французской агрессии против Египта.

Затем с речью выступил глава делега
ции Советского Союза Д. Т. ПГепилов.

Отметив, что XI сессия Генеральной 
Ассамблеи собралась в сложной междуна
родной обстановке и дав анализ этой об
становки, Д. Т. Шепилов сказал, что вы
сокое положение Организации Объединен
ных Наций обязывает всех ее деятелей к 
трезвой, реалистической оценке каждого 
нового этапа международной жизни. Се
годня, говорит он, мы не может не при
знать, что силам империалистической 
реакции и агрессии удалось нанести чув
ствительные удары по делу укрепления 
мира и значительно усилить международ
ную напряженность.

В этих условиях особенно возрастает 
ответственность ООН за поддержание ми- 
рА и безопасности. На карту сейчас по
ставлены престиж и будущее Организа
ции Объединенных Наций, ибо она взяла 
на себя торжественное обязательство «из
бавить грядущие поколения от бедствий 
войны, дважды в нашей жизни принес
шей человечеству невыразимое горе».

Много внимания в своей речи Д. Т. 
Т^епилов уделил агрессии Англии, Фран
ции и Израиля против Египта. Он ука
зал, что англо-франко-израильское напа
дение на Египет вызвано не теми моти
вами, которые пытаются теперь изобрести 
агрессоры для того, чтобы скрыть свои 
истинные замыслы. Неопровержимые фак
ты показывают, что нападение на Египет 
было лишь началом выполнения задуман
ного империалистами большого стратеги
ческого плана. Колонизаторы имели в ви
ду опрокинуть решение египетского госу
дарства о национализации Суэцкого ка
нала и снова прибрать его к рукам. Они 
намеревались разгромить Египет, осмелив
шийся отстаивать свои суверенные пра
ва, убрать неугодное империалистам пра
вительство Египта и поставить египет
ский народ на колени. Они хотели путем 
прямых военных действий против араб
ских народов ликвидировать националь
ную независимость и суверенитет ряда 
государств Ближнего и Среднего Востока, 
восстановить свергнутый народами этих 
стран режим колониального гнета, восста
новить утраченные здесь империалистами 
их позиции, привилегии и источники 
обогащения.

Чрезвычайная сессия Генеральной Ас
самблеи ООН, сказал далее Министр 
иностранных дел СССР, вынесла решение, 
обязывающее Англию, Францию и Из
раиль немедленно прекратить военные 
действия и вывести свои войска с еги
петской территории. Однако это решение 
на первых порах не возымело должного 
действия. Мужественный отпор героиче
ского народа Египта, опиравшегося в сво
ей справедливой борьбе на огромную мо
ральную поддержку веего свободолюбиво
го человечества, заставил агрессоров от
ступить.

Но под свежим пеплом еще тлеют рас
каленные угли, которые, если не позабо
титься об этом, могут с новой силой раз
жечь бушующее пламя.

Советский Союз, подчеркнул Д. Т. Ше- 
'пилов, серьезно обеспокоен тем, что, хотя 
jpr«Hb в Египте формальна прекращен,

вывод е египетской территории войек 
Англии, Франции и Израиля задерживает
ся, а, по некоторым сведениям, происхо
дит даже накапливание вооруженных 
сил интервентов в этом районе. Подобное 
положение чревато серьезными опасностя
ми.

До тех пор, пока войска агрессоров 
остаются на территории Египта, нет ни
какой гарантии, что война не возобновит
ся. Советская делегация считает, что Ге
неральная Ассамблея должна снова самым 
решительным образом потребовать немед
ленного и полного вывода войск Англии, 
франции и Израиля из Египта.

Что касается принятого специальной 
сессией Генеральной Ассамблеи ООН ре
шения об учреждении международных по
лицейских сил ООН, то нельзя не обра
тить внимания на тот тревожный факт, 
что во влиятельных англо-французских, 
а также и в некоторых американских 
кругах с отправкой войск ООН в Египет 
связываются далеко идущие и крайне 
опасные расчеты. Речь идет о планах 
изъятия Суэцкого канала из египетского 
управления и установления той или иной 
формы иностранного, «международного» 
контроля над каналом. Выдвигаются тре
бования о том, чтобы войска ООН были 
расположены во всей зоне Суэцкого кана
ла и оставались там до тех пор, пока не 
удастся навязать Египту решение суэц
кой проблемы на основе известных пред
ложений западных держав.

Такие рассуждения означают, что по
терпевшие поражение в колониальной 
войне против Египта державы хотели бы, 
по-видимому, использовать пребывание 
иностранных вооруженных сил в зоне 
Суэцкого канала для осуществления ста
рых планов «интернационализации» это
го канала.

Нетрудно видеть, что такое истолкова
ние функций вооруженных сил ООН мо
жет повести на практике лишь к попра
нию египетского суверенитета, наруше
нию международной Конвенции 1888 го
да.

Вопрос о размещении международных 
сил ООН и о сроках их пребывания на 
территории Египта, сказал Д. Т. Шепи
лов, может быть решен только с согласия 
правительства Египта. Ясно также, что 
нельзя по существу обсуждать и решить 
вопрос об обеспечении свободы судоход
ства по Суэцкому каналу и палестинский 
вопрос до тех пор, пока войска англо- 
франко-израильских агрессоров не поки
нут полностью территорию Египта.

В настоящий момент, отметил Д. Т. 
Шепилов, делом чести Организации Объ
единенных Наций, делом чести всех миро
любивых сил является —  обеспечить не
медленный вывод войск захватчиков с 
территории Египта.

Организация Объединенных Наций дол
жна потребовать также от Англии, Фран
ции и Израиля немедленно прекратить 
всякие действия, которые создают угрозу 
или напряженность на израильско-иор
данской и израильско-сирийской грани
цах (концентрация войск на границах, 
полеты разведывательных самолетов и 
т. д.), с тем, чтобы добиться действитель
ного умиротворения в этой зоне Арабско
го Востока.

Остановившись на попытке отдельных 
империалистических кругов использовать 
венгерский вопрос для обострения между
народной обстановки, Д. Т. Шепилов ска
зал, что дебаты по провокационной ку
бинской резолюции и одобрение ее боль
шинством Ассамблеи нанесли тяжкий 
удар по авторитету ООН. Содержание этих 
дебатов, характер и тон выступлений 
представителей западных держав нагляд
но показали, что инициаторы включения 
«венгерского вопроса» в повестку дня 
Ассамблеи отнюдь не руководствовались 
чувством симпатии к народу Венгрии, 
невзирая на свои красноречивые деклара
ции на сей ечет. Им нужен был повод, 
нужна была зацепка для того, чтобы от
влечь внимание общественности от воору
женной агрессии колонизаторов в Египте, 
от подготовки агрессии против государств 
Арабского Востока, провести в стенах 
ООН политическую кампанию против со
циалистических государств и воскресить 
в полной мере «холодную войну».

Значительная часть речи Д. Т. Шепи- 
лова посвящена проблеме разоружения. 
Первоочередная обязанность ООН состоит 
в том, сказал глава советской делегации, 
чтобы не только помочь ликвидации 
опасного очага новой войны на Ближнем 
Востоке, но и создать условия, которые 
исключили бы впредь возможность воз
никновения подобных конфликтов. Он 
подробно остановился на недавнем заяв
лении Советского правительства по во
просу о разоружении и уменьшении меж
дународной напряженности, которое от
вечает кровным интересам всего челове
чества и является большим конструктив
ным вкладом в дело действительного ук
репления мира. Д. Т. Шепилов призывал 
Генеральную Ассамблею рассмотреть вы
двинутые в заявлении Советского прави
тельства предложения со всем вниманием, 
какого они заслуживают.

—  С этой высокой трибуны, —  сказал 
Д. Т. Шепилов, —  я призываю вас под
держать внесенные Советским Союзом 
предложения, реализация которых изме
нит коренным образом всю атмосферу 
международных отношений, приведет в 
устранению угрозы новой мировой вой
ны, к укреплению мира н безопасности 
народов.

Глава советской делегации говорит да
лее об Организации Объединенных Наций 
и экономическом сотрудничестве наций. 
Советский Союз, сказал он, етоит за ак
тивное экономическое сотрудничество во 
всемирном масштабе, в интересах веех 
народов. Различия в социальных системах 
стран не могут и не должны служить по
мехой этому сотрудничеству. В противо
вес лозунгу атлантического блока «давай
те вооружаться!» мы выдвигаем лозунг—  
«давайте торговать!».

Советская делегация, подчеркнул ора
тор, намерена внести на рассмотрение на
стоящей сеееии предложение о создании 
всемирной торговой организации, которая 
будет действовать в рамках ООН. Этот но
вый орган-сможет учесть в своей работе

положительный опыт, накопленный эко
номическими комиссиями ООН для Евро
пы, для Азии и Дальнего Востока и для 
Латинской Америки.

Назрела также острая необходимость 
широкого обсуждения и согласованного 
решения наиболее актуальных экономиче
ских задач, связанных с развитием меж
дународного экономического сотрудничест
ва. В соответствии с этим советская де
легация вносит предложение о проведе
нии в 1957 году всемирной экономиче
ской конференции с приглашением на нее 
всех стран, независимо от их членства в 
ООН.

Говоря о колониальной системе, Д. Т. 
Шепилов отметил, что Генеральная Ас
самблея ООН могла бы уже теперь при
нять решение об установлении опреде
ленных кратчайших сроков, по истечении 
которых народам всех подопечных терри
торий была бы предоставлена независи
мость. Уже теперь следует предоставить 
подопечным территориям право направ
лять в ООН своих наблюдателей, пред
ставляющих местную администрацию, из
бираемую народом.

Одной из важных проблем современно
сти, сказал далее Д. Т. Шепилов, являет
ся обеспечение экономического подъема 
слаборазвитых стран, их индустриализа^ 
ции, забота о скорейшей ликвидации той 
пропасти, которая отделяет эти страны в

экономическом отношении от высокораз
витых промышленных государств.

В органах ООН обсуждается вопрос о 
создании специального фонда развития 
слаборазвитых стран. Советская делега
ция считает это мероприятие целесообраз
ным и полагает, что вопрос должен быть 
решен незамедлительно. Советский Союз 
готов участвовать в таком фонде.

Современная международная обстанов
ка, сказал в заключение Д. Т. Шепилов, 
предъявляет исключительно высокие тре
бования к Организации Объединенных 
Наций. Мы должны использовать и при
вести в действие большие возможности, 
заложенные в этой организации, но, к 
сожаления), еще далеко не использован
ные.

Него хотят, чего требуют от нас наро
ды? Какой наказ дали присутствующим 
здесь делегатам сотни миллионов людей, 
населяющих Европу и Америку, Азию, 
Африку и Океанию? На разных языках 
нам предъявляется одно влаетное требо
вание народов —  добейтесь прочного ми
ра, изгоните из международной атмосфе
ры дух вражды и взаимного недоверия, 
обеспечьте человечеству спокойный и 
мирный труд.

Устраним же все то, что препятствует 
улучшению международной обстановки и 
мешает Организации Объединенных На
ций достойно выполнить свою ответст
венную миссию.

Дневное заседание 22 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). На 

вчерашнем дневном пленарном заседании 
продолжалась общая дискуссия.

После речи главы советской делегации 
Д. Т. Шепилова с репликой выступил де
легат США Лодж. Он выразил недоволь
ство заявлением представителя Советско
го Союза по вопросу о пребывании 
иностранных войск на территории других 
государств, размещении военных баз за 
пределами собственных национальных 
границ. Лодж стремился оправдать нали
чие широкой сети американских военных 
баз на чужих территориях, расположен
ных на больших расстояниях от Соеди
ненных Штатов.

Лодж приветствовал заявление Совет
ского правительства о готовности рас
смотреть вопрос относительно применения 
аэрофотосъемок в обширном районе в Ев
ропе. «Мы довольны, —  сказал Лодж, —  
что Советский Союз признает, что аэро
фотосъемка военных сооружений может 
оказаться ценной... Мы искренне привет
ствуем такое свидетельство признания 
этой идеи». Но Лодж поспешил добавить, 
что, по его мнению, эта часть советского 
заявления не идет достаточно далеко и 
поэтому его не устраивает.

Далее Лодж возражал против упомина
ния представителем Советского Союза об 
оккупации американскими вооруженными 
силами части территории i Китая —  остро
ва Тайвань.

Делегат Австрии министр иностранных 
дел Фигль отметил, что подписание госу
дарственного договора с Австрией было 
«симптомом ослабления напряженности 
между двумя блоками великих держав». 
Фигль мпого говорил о нейтралитете сво
ей страны, заявив, что «концепция ней
тралитета Австрии не включает идеологи
ческих обязательств».

Пространное рассуждение о нейтрали
тете потребовалось австрийскому минист
ру для того, чтобы попытаться опроверг
нуть многочисленные сообщения о далеко 
не нейтральной роли его страны в недав
них событиях в Венгрии. Фигль отрицал, 
что территория Австрии использовалась 
для переброски оружия и контрреволюци
онных элементов в Венгрию.

С большой речью выступил премьер- 
министр и министр иностранных дел Цей
лона Бандаранаике. Он выразил сожале
ние по поводу того, что в ООН до сих 
пор не представлены страны, имеющие на 
это полное основание. Бандаранайке вы
сказался за восстановление законных 
прав КНР в ООН и за принятие в эту 
организацию Японии.

Затем Бандаранаике подробно остано
вился на вопросе об англо-франко-из- 
раильской агрессии против Египта. Он 
подчеркнул право Египта на национали
зацию Суэцкого канала. Бандаранаике 
осудил попытки навязать Египту так на
зываемый «международный» контроль над 
Суэцким каналом.

Премьер-министр Нейлона подчеркнул 
необходимость без дальнейших промедле
ний вывести ацгло-французокие войска с 
территории Египта и отвести израильские 
войска за линию перемирия. Он указал, 
что вывод иностранных войск нельзя ста
вить в зависимость от прибытия на тер
риторию Египта определенного числа кон
тингентов специальных войск ООН.

Касаясь так называемого вопроса о по
ложении в Венгрии, Бандаранаике обра
тил внимание на «страшную поспеш
ность», с которой этот вопрос был по
ставлен на обсуждение в Совете Безопас
ности и на Генеральной Ассамблее.

Бандаранаике высказался против по
пыток сторонников вмешательства во 
внутренние дела Венгрии навязать ей 
выборы под наблюдением ООН. «Почему 
мы должны диктовать народу, как он 
должен проводить выборы?» —  спросил 
Бандаранаике. Вместе с тем представи
тель Нейлона призывал правительство 
Венгрии согласиться на допуск в Вен
грию «наблюдателей ООН».

В заключение делегат Цейлона под
черкнул значение принципов мирного со
существования.

Делегат Либерии Купер приветствовал 
прием в ООН новых членов, «особенно 
тех стран, которые недавно добились сво
ей независимости». Купер выразил на
дежду на то, что «процесс предоставле
ния независимости и права на самоопре
деление зависимым народам будет резко 
ускорен».

Представитель Камбоджи Нонг Кимни 
призывал к мирному разрешению всех 
разногласий, возникающих между госу
дарствами. Он заявил, что государства с 
различными социальными системами дол
жны строить свои отношения на принци
пах мирного сосуществования. Бандунг
ская конференция, сказал он, не только 
ознаменовала собой новый этап во взаи
моотношениях между странами Азии и 
Африки, с одной стороны, и Европы —  
с другой, но и явилась образцом сотруд
ничества между странами с различным 
политическим и социальным строем. Если 
принципы Бандунга, сказал он, восторже
ствуют во веем мире, можно с уверен
ностью сказать, что это приведет в рез
кому уменьшению международной напря
женности.

Представитель Иордании Рифаи особое 
внимание уделил агрессии Англии, Фран
ции и Израиля против Египта.

Агрессоры, сказал Рифаи, были оста
новлены решительными предупреждения
ми других великих держав, единым про
тестом всей ООН и героизмом египетского 
народа. Эта агрессия вызвала новую не
нависть народов арабских и других стран 
против колониализма и империализма. 
Империалистическая агрессия против 
Египта будет служить постоянным напо
минанием о том, как империалисты хоте
ли задушить чаяния народов арабского 
мира в их стремлении в достижению на
циональной независимости и свободы. Су
эцкий канал, сказал он, является неотъ
емлемой частью Египта, и только Египет 
имеет право распоряжаться им.

Значительную часть своего выступле
ния делегат Иордании посвятил вопросам 
колониализма и национально-освободи
тельного движения народов Азии и Афри
ки.

Глава делегации Марокко министр 
иностранных дел Ахмед Балафредж 
основное внимание уделил проблеме ко
лониализма. Он напомнил, что его стра
на прошла долгий и мучительный путь, 
пока не достигла независимости. Наши 
демократические устремления, сказал 
он, «очень часто плохо понимались» 
Францией.

Эра колониализма, сказал он, навсегда 
ушла в прошлое. Делегат Марокко призы
вал положить конец кровопролитию и 
террору и откликнуться на законные тре
бования алжирского народа о предостав
лении ему свободы и независимости.

Министр иностранных дел Марокко за
клеймил агрессию Англии, Франции и 
Израиля против Египта. Мы надеемся, 
сказал Балафредж, что ООН добьется бы
стрейшего вывода иностранных войск с 
территории Египта и положит конец аг
рессии.

Делегат Туниса Хабиб Бургиба осудил 
колониализм и подавление национально- 
освободительного движения. Весь цивили
зованный мир, сказал он, «осуждает 
неоправданную войну, ведущуюся в на
стоящее время в Алжире».

Бургиба отметил, что, хотя отношения 
Франции с Тунисом «развиваются глад
ко», все еще остаются неразрешенные 
проблемы, в том числе экономические 
проблемы, а также проблемы, «вытекаю
щие из пребывания крупных континген
тов французских войск, присутствие ко
торых в независимом и суверенном госу
дарстве более нежелательно».

В общей дискуссии выступил также 
представитель Филиппин.

Утреннее заседание 23 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС). На вче- [розу всеобщий мир. Позднее они отказз- 

рашнем утреннем пленарном заседании Ге- I лись подчиниться резолюции чрезвычай-
неральной Ассамблеи возобновилось 
обсуждение вопроса о положении на 
Ближнем Востоке в связи с англо-франко
израильской агрессией против Египта.

Первым выступил делегат Судана Мах- 
губ. Он указал, что его правительство 
серьезно встревожено развитием событий 
в связи с англо-французской агрессией 
против Египта. Кратко остановившись на 
истории суэцкого вопроса, представитель 
Судана напомнил о том, как в нарушение 
всех принципов международного права 
Англия и Франция, под прикрытием лице
мерных заявлений о «мире» и «стремле
нии к сотрудничеству», вероломно подго
товили свое нападение на Египет.

Два постоянных члена Совета Безопас
ности, сказал Ыахгуб, поставили под - уг-

ной сессии Генеральной Ассамблеи от 
2 ноября о немедленном прекращении ог
ня, стремясь выиграть время для осущест
вления своих военных операций.

Еще две недели назад, продолжал пред
ставитель Судана, чрезвычайная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН потребовала 
немедленного отвода войск агрессоров с 
территории Египта. Но эти войска все еще 
находятся там.

Англия и Франция, сказал представи
тель Судана, игнорируют решение ООН. 
Они прибегают к различным уловкам и 
ставят всевозможные условия, чтоб со
хранить свои войска в Египте.

Махгуб выступил в защиту проекта ре
золюции, внесенного делегациями 21 стра
ны, —  Афганистана, Бирмы, Камбоджи,

Цейлона, Египта, Эфиопии, Индии, Индо
незии, Ирана, Ирака, Иордании, Ливана, 
Ливии, Марокко, Непала, Пакистана, Сау
довской Аравии, Судана, Сирии, Туниса и 
Йемена. Напоминая о предыдущих резо
люциях Генеральной Ассамблеи относи
тельно немедленного вывода войск Англии, 
Франции и Израиля из Египта, авторы 
проекта резолюции «с серьезной озабо
ченностью» отмечают, что, несмотря на 
повторные резолюции по этому вопросу, 
агрессоры до сих пор не выполнили этих 
решений Ассамблеи. Проект резолюции 
предлагает Генеральной Ассамблее вновь 
призвать Англию, Францию и Израиль 
безотлагательно выполнить ее резолюции 
относительно вывода войск с территории 
Египта. Генеральному секретарю предла
гается в срочном порядке передать эту ре
золюцию заинтересованным странам и 
«без промедления доложить Генеральной 
Ассамблее о ее осуществлении».

Представитель Чехословакии В. Давид 
в своей речи заявил, что народы всего 
мира ожидали от ООН принятия мер для 
пресечения агрессии и вывода войск аг
рессоров е египетской территории. Можно 
было ожидать также, сказал Давид, что 
правительства, агрессивные действия ко
торых были осуждены общественностью 
всего мира и подавляющим чиелом стран 
—  членов ООН, подчинятся решениям Ге
неральной Ассамблеи. Однако они под раз
личными предлогами отказываются выве
сти свои войска, чтобы выиграть время и 
укрепить свои позиции. Заявления же Ан
глии и Франции о том, что они намерены 
вывести небольшие части своих войск, по 
признанию самого английского правитель
ства, имеют лишь символическое значе
ние. Правительство Израиля, бросая вы
зов ООН, продолжает заявлять о своем на
мерении удержать в своих руках захва
ченный у Египта район Газы и другие 
районы. Как бы в насмешку, агрессоры 
продолжают выставлять свои условия и 
лицемерно выступают в роли «обвините
лей».

Вот почему, сказал Давид, события на 
Среднем Востоке продолжают вызывать 
«волну справедливого возмущения и огор
чения не только в арабских и азиатских 
странах, но также в Европе, Америке и 
других частях света», в том числе и в 
странах-агрессорах.

Чехословацкая делегация, сказал В. Да
вид, «отвергает попытки и маневры Ан
глии, Франции и Израиля, направленные 
на то, чтобы, используя пребывание сво
их вооруженных сил, заставить Египет 
согласиться принять одностороннее реше
ние суэцкого и палестинского вопросов. 
Только после вывода войск агрессоров ста
нут возможными переговоры, которые ве
ли бы к справедливому и удовлетвори
тельному решению». Чехословацкая деле
гация поддерживает представленный про
ект резолюции, требующий вывода с тер
ритории Египта войск агрессоров. Она вы
сказывается также за возмещение агрес
сорами материального ущерба, причинен
ного Египту.

Представитель Колумбии Уррутиа при
зывал делегатов избегать резких выступ
лений и «не создавать затруднений» для 
стран-агреесоров.

Выступивший затем с краткой речью 
глава делегации Египта М. Фавзи под
черкнул, что в момент, когда Генеральная 
Ассамблея обсуждает новые проекты резо
люций, суверенитет Египта грубейшим 
образом нарушается, а Англия, Франция и 
Израиль продолжают игнорировать уже 
принятую чрезвычайной сессией Генераль
ной Ассамблеи резолюцию о немедленном 
выводе войск с египетской территории.

Глава египетской делегации обратил 
внимание Ассамблеи на то, что агрессоры 
пытаются оттянуть выполнение этой резо
люции, обусловливая вывод своих войск 
сформированием сил ООН, расчисткой Су
эцкого канала и т. п.

Представитель Египта сообщил, что 
войска агрессоров совершают насилия и 
грабежи в Порт-Саиде и оскорбляют до
стоинство египетских граждан. В заключе
ние он еще раз потребовал, чтобы все 
иностранные войска были немедленно от
ведены с территории Египта.

Дискуссия по этому вопросу была 
возобновлена на дневном заседании.

Положение 
в Венгрии

БУДАПЕШТ, 23 ноября. (ТАСС). В 
ночь на 23 ноября между Будапештским 
рабочим советом и председателем Вен
герского Революционного Рабоче-Кре
стьянского Правительства Яношем Када_ 
ром начались переговоры, в результате 
которых правительство решило считать 
указанный совет совещательным орга
ном.

Будапештский рабочий совет обра
тился ко всем коллективам заводов, фаб
рик и шахт с призывом немедленно 
приступить к работе.

Сегодня утром вышла на работу боль
шая часть рабочих Чепельского метал
лургического комбината.

В области Боршод приступили к рабо. 
те шахтеры, которые выдали на-гора 
сотни вагонов угля.

Предприятия строительной промыш
ленности области Чонград работают на 
полную мощность. Их усилия направле
ны на скорейшее восстановление разру
шенных зданий.

БУДАПЕШТ, 23 ноября. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Непсабадшаг», про
тив объявленной вчера Будапештским 
рабочим советом забастовки выступил 
рабочий совет Чепельского металлурги
ческого комбината. Он считает такое 
решение тяжкой ошибкой, потому что 
оно препятствует нормализации произ
водства. Чепельский рабочий совет 
придерживается тоц точке зрения, что 
дальнейшая забастовка служит не инте
ресам рабочих, а подрыву власти рабо
чих и единства рабочего класса,

Газета сообщает также,' что имеется 
немало примеров того, что чуждые эле
менты ловко пробираются в рабочие со. 
веты и изнутри стараются препятство
вать осуществлению правильных меро
приятий. Что ищет, например, пишет 
газета, в рабочем совете фабрики гото
вого платья «Первого мая» бывший ак
ционер ниточной фабрики, причем за
нимая пост председателя?. Рабочий со
вет находится под его влиянием и по
этому проголосовал за 48-часовую за
бастовку. Рабочие уже давно хотят ра
ботать и протестуют против того, что
бы от их имени выступали бывшие ка
питалисты.

В других местах рабочие советы — 
в противовес постановлению правитель
ства — выдают зарплату тем, кому она 
не положена. Так, например, на белье
вой фабрике рабочий совет продает ру
башки и вырученные деньги выплачи
вает бастующим. Иными словами, ба
стующие содержатся на государствен
ные деньги... На заводе электромашин 
и кабеля для этой цели продаются сти
ральные машины, на Кебаньской фаб
рике эмалированных изделий — посу
да. Нет никакого сомнения в том, что 
такие рабочие советы не представляют 
подлинных интересов трудящихся.

БУДАПЕШТ, 23 ноября. (ТАСС). 
Сегодня газета «Непсабадшаг» опубли
ковала заявление Союза венгерских пи
сателей, в котором говорится, что пи
сатели считают необходимым возобнов
ление всей производственной жизни 
страны.

Общественным и экономическим 
строем Венгрии, заявляют писатели, 
должен быть социализм, построенный 
демократическим путем, с учетом на
циональных особенностей, при сохране
нии земельной реформы 1945 года и 
национализации заводов, крупных пред
приятий, шахт и банков.

С заявлением Союза пйСателей соли
даризировался Союз венгерских акте* 
ров.

Опровержение Болгарского 
телеграфного агентства

СОФИЯ, 23 ноября. (ТАСС). Сегодня
опубликовано сообщение Болгарского 
телеграфного агентства, в котором гово
рится, что в последнее время ряд аме
риканских и западноевропейских 
агентств и газет распространяет сооб
щения о том, что в Болгарию вступили 
советские войска. Болгарское телеграф
ное агентство уполномочено официально 
заявить, что эти сообщения .лишены 
всякого основания и являются провока
ционным ВЫМЫСЛОМ.:

Пребывание в Будапеште  
Правительственной делегации 

Румынской Народной Республики
БУДАПЕШТ, 23 ноября. (ТАСС). В 

Будапешт прибыла и ведет переговоры 
с Венгерским Революционным Рабоче- 
Крестьянским Правительством Прави
тельственная делегация Румынской На
родной Республики. В составе делега
ции Первый секретарь Румынской рабо
чей партий Г. Георгиу-Деж, Председа
тель Совета Министров РНР Киву Стой
ка и первый заместитель Председателя 
Совета Министров Э. Боднараш.

Сообщение будапештского 
радио об Имре Надь

БУДАПЕШТ, 23 ноября. (ТАСС).
Будапештское радио сообщило, что 
Имре Надь и его спутники во время 
пребывания в югославском посольстве 
просили разрешения венгерского прави
тельства на выезд из Венгрии на терри
торию другого социалистического госу
дарства. После получения согласия пра
вительства Румынской Народной Рес
публики Имре Надь и его товарищи 
выехали 23 ноября в Румынию.

Солидарность народа Бразилии с венгерским
народом

МОНТЕВИДЕО, 23 ноября. (ТАСС).
Широкие слои бразильского народа за
являют о своей солидарности с венгер
ским рабочим классом и крестьянст
вом.

На проходивших в городах Бразилии 
митингах и собраниях представители 
различных слоев населения, видные 
политические и общественные деятели, 
многочисленные организации, разобла
чая маневры реакции в Венгрии, осуж
дают попытки контрреволюционеров и 
империалистических кругов Запада 
ликвидировать социалистические завое
вания венгерских трудящихся.

Центральный Комитет Компартии 
Бразилии опубликовал специальную 
резолюцию о положении в Венгрии, в 
которой, в частности, говорится: Было 
бы недопустимым, чтобы империализм

и клика Хорти вновь взяли власть В 
свои руки, открыли опасную брешь в 
лагере социализма и создали угрозу 
миру во всем мире.

Центральный Комитет Компартии 
Бразилии приветствует венгерский на
род и братские вооруженные силы Со
ветского Союза за их борьбу против 
реакции и войны. Эта борьба привле
кает внимание народов таких стран, 
как.Бразилия которые борются про
тив империалистического гнета, жела
ют мира и национальной независимо
сти,

ЦК Компартии Бразилии призывает 
рабочих, крестьян, студентов, интел
лигенцию, служащих, молодежь и 
женщин, весь бразильский народ выра
зить свою солидарность с рабочими и 
крестьянами Венгрии и осудить фа-) 
шистскую контрреволюцию. ^ J
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На XVI Олимпийских играх
МЕЛЬБУРН, 23 ноября. 

.(ТАСС). Сегодня в спортивных 
залах, на беговых дорожках, на 
озере Вендурее начались сорев
нования спортсменов по различ
ным видам спорта, входящим в 
программу XVI Олимпийских игр. 
Спортсмены хорошо подготовле
ны, по-боевому настроены, и этим 
объясняется то, что во всех ви
дах были показаны высокие ре
зультаты. Были установлены но
вые мировые и олимпийские ре
корды.

С раннего утра соревновались 
штангисты. В легчайшем весе от 
команды СССР выступил мировой 
рекордсмен В. Стогов, от коман
ды США — мировой рекордсмен 
Ч. Винчи, которого советские лю
бители хорошо помнят по его вы
ступлению в Советском Союзе в 
составе команды американских 
тяжелоатлетов. Между ними раз
вернулась упорная борьба. В жи
ме Стогов и Винчи показали оди
наковый результат — 105 кг. В 
рывке американский и советский 
спортсмены снова показывают 
одинаковый результат — 105 кг. 
Этот результат превысил преж
нее олимпийское достижение, при
надлежавшее советскому штанги
сту Удодову. Напряжение в борь
бе достигает предела. В толчке 
В. Стогов фиксирует вес 127,5 кг. 
Такой же результат и у Винчи. 
На штанге вес 132,5 кг. Все три 
попытки В. Стогова толкнуть 
штангу окончились безрезультат
но. Винчи толкнул этот вес. Зва
ние Олимпийского чемпиона и 
первую золотую медаль XVI 
Олимпиады завоевал Чарльз Вин
чи. Он показал прекрасный ре
зультат—342,5 кг, на 7 кг вы
ше прежнего мирового рекорда, 
принадлежавшего советскому
спортсмену В. Стогову. Владимир 
Стогов также превысил свое 
прежнее мировое достижение и с 
результатом 337,5 кг занял вто
рое место. Ему присуждена сере

бряная медаль. Бронзовую ме
даль завоевал иранский спортсмен 
Намдью. Его результат 332,5 кг.

Однако в центре внимания бы
ли, конечно, соревнования по лег
кой атлетике. Главный олимпий
ский стадион, вмещающий более 
100 тысяч человек, был заполнен 
до отказа. Погода благоприятство
вала спортсменам: сегодня, как и 
в день открытия Олимпиады, вы
дался теплый, солнечный день.

Замечательную победу в беге 
на 10 тысяч метров одержал со
ветский спортсмен заслуженный 
мастер спорта СССР Владимир 
Куц. В беге на эту дистанцию со
перниками его были сильнейшие 
бегуны мира. Куц смело, инициа
тивно провел весь бег. Уже со 
старта он вышел вперед и до са
мого финиша удерживал преиму
щество. Затяжные рывки Куца 
измотали его основного соперника 
известного английского легкоатле
та Г. Пири. За четыре круга до 
финиша Куц сделал великолеп
ный по силе и темпу рывок. Пи
ри, не выдержав высокого темпа 
бега, отстал. Зрители горячо ап
лодируют советскому спортсмену. 
Последний круг Куц пробегает 
под овацию восторженных зрите
лей. Советский спортсмен завое
вал звание Олимпийского чемпио
на и золотую медаль, установив 
новый олимпийский рекорд со 
временем 28 мин. 45,6 сек. На 
втором месте —венгерский спорт
смен И. Ковач — 28 мин. 52,4 
сек. На третьем —австралийский 
спортсмен А. Лоуренс — 28 мин. 
53.6 сек. Советский легкоатлет 
И. Чернявский занял 6 место.

Неудачно выступили советские 
спортсменки-метательницы диска. 
Первое место и золотую медаль 
завоевала чехословацкая спорт
сменка Ольга Фикотова с новым 
олимпийским рекордом 53 м 69 
см. Ирина Беглякова (СССР) с 
результатом 52 м 54 см завоева
ла серебряную медаль. Только на

ОТКРЫТИЕ ПАМЯТНИКА К. ГОТВАЛЬДУ
Выступление В. Широкого

ПРАГА, 24 ноября. (ТАСС). Вчера 
был открыт памятник Клементу Гот
вальду на его родине в селе Дедице 
(Готвальдовская область). На открытии 
памятника с речью выступил председа
тель правительства В. Широкий, отме
тивший заслуги Клемента Готвальда пе
ред народом и партией.

Касаясь современной международной 
обстановки, В. Широкий подчеркнул 
связь между агрессией империалистов в 
Египте и контрреволюционным мятежом 
в Венгрии, инспирированным империа
листическими кругами. Контрреволю
ционный путч, сказал В. Широкий, без
условно, причинил венгерскому народу 
большие страдания и ущерб. Для наро
да это был тяжелый урок. Этот урок 
говорит о том, что из себя представ
ляет фашизм, что скрывается за высо
копарными фразами империалистов о 
свободе и демократии, о том, каковы 
действительные планы реакции. Между
народный империализм сейчас всеми 
средствами' пытается замаскировать 
свою ответственность в совершенных 
ими преступлениях и отвлечь внимание 
в другую сторону. Он нападает на Со
ветский Союз и стремится развязать 
против СССР ненавистную кампанию 
только потому, что по просьбе венгер
ского правительства советские воинские

мощь в борьбе против контрреволюции 
и вместе с теми патриотическими сила
ми в Венгрии, которые остались верны
ми власти рабочих и крестьян, отстоя
ли социалистические завоевания народа. 
Одновременно империалисты всеми 
средствами стремятся воспрепятство
вать урегулированию положения в Вен
грии.

Ход и результаты международного 
империалистического заговора, однако, 
ясно показывают, что империалисты 
переоценили свои силы. Соотношение 
сил в мире в настоящее время таково, 
что миролюбивые народы могут не 
только предотвратить угрозу новой ми
ровой войны, отразить напор империа
лизма, но еще больше укрепить дело 
мира во всем мире.

Чехословацкий народ, продолжал 
председатель правительства, ответил на 
все провокации империалистической ре
акции еще большим сплочением своих 
рядов, повышением своей трудовой ак
тивности, массовой кампанией в по
мощь венгерскому народу и движением 
солидарности с Египтом.

В. Широкий обратился к народу с 
призывом оберегать, как зеницу ока, и 
неустанно укреплять единство миролю
бивых стран во главе с великим Совет
ским Союзом, укреплять их единение,

части оказали венгерскому народу по- силу и мощь.

Заявление начальника канцелярии 
президента Египта Али Сабри

КАИР, 24 ноября. (ТАСС). Газета 
«Аль-Гумхурия» опубликовала заявле
ние начальника канцелярии президента 
Египта Али Сабри, касающееся совре
менного положения Египта и выполне
ния решений ООН о выводе войск аг
рессоров с египетской территории.

Касаясь сообщений иностранной пе
чати о том, что английское и француз
ское правительства выведут свои вой
ска из Египта только после того, как 
чрезвычайные вооруженные силы ООН 
будут окончательно сформированы и 
действия их будут эффективны, что 
противоречит заявлениям Генерального 
секретаря ООН Хаммаршельда, Али 
Сабри сказал: естественно, Англия и
Франция создают трудности в этой об
ласти, хотя решения ООН ясно говорят 
о выводе их войск без всяких условий. 
Эвакуация войск с египетской террито
рии никоим образом не связывается с 
чрезвычайными вооруженными силами 
ООН. Предлог, выдвигаемый Францией 
и Англией для оправдания задержки 
эвакуации войск/ неоснователен, и Еги
пет не признает его. Во время пребыва. 
ния Хаммаршельда в Каире мы потре
бовали воздействовать на агрессивные 
державы и принудить их выполнить 
решение ООН о выводе войск, не дожи
даясь прибытия чрезвычайных воору
женных сил ООН.

Али Сабри отметил, что сообщения 
о якобы частичном отводе войск агрес
соров с египетской территории отнюдь 
не должны притуплять бдительность 
египетского народа. Вероломство прису
ще нашим врагам, сказал он. Мы долж
ны быть бдительными и не только не 
сокращать наших приготовлений, но, 
наоборот, расширять их.

Али Сабри опроверг сообщения о 
разногласиях среди арабских стран и, 
в частности, между Египтом и арабски
ми государствами. Он напомнил о вы
ступлении президента Насера в мечети 
«Аль-Азхар», в котором президент под
черкнул тесные узы дружбы, связываю
щие Египет с арабским миром. Ни од
на из арабских стран не отказала 
Египту в своей поддержке.

Касаясь утверждений, будто Египет 
«готов броситься в объятия США», 
Али Сабри сказал: Египет проводит не
зависимую политику и не получает при
казов ни от Востока, ни от Запада. Не 
может быть и речи о готовности Егип
та броситься в объятия Америки. Мы 
стремимся не допускать никакого ино-

третьем месте была Н. Пономаре
ва — 52 м 02 см. Все эти ре
зультаты превышают прежний 
олимпийский рекорд, принадле
жавший Н. Пономаревой (СССР).

В острой борьбе проходили со
ревнования по прыжкам в высоту 
у мужчин. Мировой рекордсмен 
Ч. Дюмас встретил сильную кон
куренцию со стороны советского 
спортсмена И. Кашкарова и авст
ралийского легкоатлета Ч. Порте
ра. Победил Чарльз Дюмас 
(США), который взял высоту 
2 м 12 см. На втором месте — 
Ч. Портер, его результат — 2 м 
10 см. Игорь Кашкаров (СССР) 
взял высоту 2 м 08 см. Эти 3 
спортсмена побили прежний олим
пийский рекорд, принадлежавший 
Дэвису (США). В. Ситкин (СССР) 
с результатом 2 м занял 6-е ме
сто.

Сегодня же состоялись отбороч
ные соревнования в беге на 100 
метров и барьерном беге на 400 
метров среди мужчин. В полуфи
нал соревнований в беге на 100 
метров, которые состоятся завтра, 
вышли два советских спортсмена 
В. Токарев и Ю. Коновалов. 
Л. Бартенев (СССР) выбыл из 
дальнейших соревнований. Сего
дня в соревнованиях лучший ре
зультат показали американские 
легкоатлеты Б. Морроу и А. Мэр- 
чисон — 10,3 сек. Б. Токарев и 
Ю. Коновалов пробежали эту ди
станцию за 10,6 сек.

Бег на 400 метров с барьера
ми прошел также с преимущест
вом американских легкоатлетов. 
Д. Калбрит (США) показал луч
ший результат дня — 50,9 сек. 
В полуфинал соревнований вы
шли два советских спортсмена 
Ю. Литуев и А. Юлин.

На озере Вендурее начались 
соревнования по академической 
гребле. Состав участников — 
очень сильный. Во всех заездах, 
проходивших сегодня, разверну
лась острая борьба. Не обошлось 
без неожиданностей. Сильная 
восьмерка США, которой многие 
пророчили победу, потерпела по
ражение от восьмерок Австралии 
и Канады. Команде США придет
ся участвовать в «утешительном» 
заезде.

Уверенно выступил в соревно
ваниях на одиночках-скифах со
ветский спортсмен В. Иванов. Он 
вышел в полуфинал, где ему при
дется померяться силами с изве
стными гребцами Т. Коцеркой 
(Польша), Ивласичем (Югосла
вия), Д. Келли (США) и др. В по
луфинал вышли также советские 
команды — двойка с рулевым, 
распашная двойка без рулевого, 
четверка с рулевым, четверка без 
рулевого, восьмерка. А. Беркутов 
и Ю. Тюкалов (парная двойка) 
победили в своем заезде и вышли 
сразу в финал соревнований. 
Завтра состоятся полуфинальные 
соревнования по гребле.

Сегодня начались также сорев
нования по современному пяти
борью. Они открылись конными 
скачками на 5 тысяч метров по 
пересеченной местности. В этом 
первом виде соревнований удача 
сопутствовала американским
спортсменам. Г. Ламберт (США) 
был первым со временем 9 мин. 
32 сек. Советские спортсмены 
И. Дерюгин, А. Тарасов и И. Но
виков заняли 12. 13 и 14 места 
соответственно. После первого ви
да соревнований на первом месте 
находится команда США, набрав

шая 3.020 очков. Команда СССР 
занимает третье место с 2.457,5 
очка.

Начались предварительные со
ревнования боксеров. Сегодня со
стязались боксеры наилегчайшего 
и легкого весов. Советский бок
сер В. Стольников встретился с 
чемпионом Европы Э. Базелем 
(Германия). Бой прошел с пре
имуществом советского спортсме
на и закончился его победой по 
очкам. А. Лагетко (СССР) по оч
кам выиграл у аргентинского бок
сера Нуньеса.

Сегодня проходили предвари
тельные и полуфинальные команд
ные соревнования среди мужчин 
по рапире. В предварительной 
встрече советские спортсмены 
проиграли команде Бельгии со 
счетом 7:9, однако затем с таким 
же счетом советские фехтоваль
щики победили сильную команду 
Франции, Олимпийского чемпиона 
по рапире 1952 года, и вышли в 
полуфинал. В полуфинальных со
ревнованиях команда СССР по
терпела поражения от команд 
Венгрии и Франции и выбыла из 
дальнейших соревнований.

В помещении выставочного за
ла продолжались встречи в под
группах по баскетболу. Филип
пинские баскетболисты со счетом 
94:55 победили баскетболистов 
Таиланда. Команда Франции вы
играла у команды Сингапура со 
счетом 81:54. В острой борьбе 
проходила встреча команд Уруг
вая и Болгарии. Она закончилась 
победой уругвайских баскетболи
стов со счетом 70:65. Первую 
встречу провели баскетболисты 
США, выигравшие у команды 
Японии со счетом 94:40. Встреча 
между командами Бразилии и Чи
ли закончилась победой бразиль
ских спортсменов со счетом 78:59.

Поздно вечером закончились 
соревнования штангистов полулег
кого веса. Борьба велась между 
двумя основными претендентами 
на звание Олимпийского чемпиона 
в этой весовой категории — со
ветским тяжелоатлетом Евгением 
Минаевым и Исааком Бергером 
(США).

В жиме первенствовал Е. Ми
наев, установивший новый ми- 
роЕой рекорд с результатом 114,5 
кг. Он улучшил рекорд, принадле
жавший ему же. Бергер выжал 
на 7 кг меньше. Однако в рывке 
Е. Минаев показал только 100 кг. 
Бергер вырвал штангу весом
107.5 кг. Это — новое олимпий
ское достижение. Американские 
штангисты особенно сильны в 
толчке. Это убедительно доказал 
Бергер. Он толкнул штангу весом
137.5 кг , что является новым ми
ровым и олимпийским рекордом, 
и, набрав в сумме троеборья
352.5 кг, завоевал золотую ме
даль. Результат Бергера в сумме 
трех движений является новым 
мировым рекордом для штанги
стов полулегкого веса- Е. Минаев 
толкнул штангу весом в 127,5 кг 
и, набрав в троеборье 342 кг, за
воевал серебряную медаль. На 
третьем месте Зелинский (Поль
ша) — 335 кг.

Следует отметить, что совет
ские штангисты, не уступая своим 
соперникам в жиме и рывке, не
изменно проигрывали им в толч
ке.

В результате сегодняшних со
ревнований советские спортсмены 
завоевали одну золотую, три се
ребряные, две бронзовые медали.

странного господства. Но это не озна
чает, что мы не готовы сотрудничать с 
теми, кто хочет с нами сотрудничать.

Во время боевых действий против 
англо-франко-израильских агрессоров, 
заявил далее Али Сабри, к нам изъяви
ли желание прибыть добровольцы из 
России, Китая, арабских стран, Афга
нистана, Индии, Индонезия. Мы не от
казались в принципе от принятия доб
ровольцев. Мы только стремились не 
обострять международное положение, 
что могло бы привести к третьей ми
ровой войне. Мы решили выждать с 
принятием добровольцев, поскольку 
ООН предпринимает меры к устране
нию агрессоров из Египта. Но это не 
значит, что, если борьба возобновится, 
мы не можем обратиться за помощью к 
странам, которые готовы ее оказать.

В своем заявлении Сабри кратко 
охарактеризовал действия вооруженных 
сил Египта во время отражения англо- 
франко-израильской агрессии на Синай
ском полуострове.

Сабри квалифицировал как явные 
измышления сообщения, будто совет
ские самолеты пролетают над Кипром, 
Сирией и Турцией, направляясь в Еги
пет. Это одно из измышлений, сказал 
он, при помощи которых наши враги 
хотят оправдать свою агрессию. Внача
ле Англия и Франция утверждали, что 
они выступили, дабы отделить египет
ские войска от израильских. Лживость 
этой версии была очевидна. Затем в 
Лондоне и Париже стали утверждать о 
наличии египетско-советского сговора 
установить господство над Ближним Во
стоком. Но и это Англия и Франция не 
смогли доказать. Они тщетно пытались, 
подчеркнул Сабри, оправдать свои дей
ствия перед общественным мнением.

Сабри опроверг утверждение Идена, 
Ги Молле и Бен Гуриона о том, что 
между ними не было предварительного 
сговора с целью напасть на Египет. 
Французские самолеты, сказал Сабри, 
принимали совместно с израильскими 
войсками участие в операциях на Си
найском полуострове, а французские и 
английские танки в нападении на Ра- 
фах и Газу.

Заканчивая свое выступление, Сабри 
заявил: если страны-агрессоры не
покинут египетскую территорию, то это 
может ввергнуть человечество в ката
строфу. Отказ вывести войска означает 
возобновление сражения. Мы не разре
шим агрессорам оставаться на египет
ской земле.

С о с р е д о т о ч е н и е  а н г л о -ф р а н к о -и зр а и л ь ск и х  в о й ск  
на гр ан и ц ах  С ирии и И ор дан и и

БЕЙРУТ, 23 ноября. (ТАСС). Ливан
ская печать продолжает публиковать со
общения о концентрации англо-франко- 
израильских войск на сирийской и иор
данской границах.

Как сообщает газета «Ад-Диар», 
представитель правительства Иордании 
заявил, что 5 бригад англо-франко-изра

ильских войск сосредоточены на грани
це Сирии и такое же количество войск 
сконцентрировано на иорданской грани
це. По сведениям, полученным в прави
тельственных кругах, в Израиль прибы. 
ли 150 французских самолетов. Англий
ские самолеты уже находятся на терри
тории Израиля.

Израильские газеты о военных приготовлениях
в Турции

ТЕЛЬ'-АВИВ, 23 ноября. (ТАСС). Из
раильские газеты помещают сегодня со
общения из Турции, в которых отме
чается, что там продолжаются приготов. 
ления к военной интервенции против 
Сирии. «По достоверным сообщениям из 
Стамбула, — пишет газета «Гааре», —

в дополнение к частичной мобилизации 
некоторых возрастов военные власти от
дали приказ о проведении перерегистра
ции мужского населения в возрасте от 
16 до 60 лет. По всей стране наблю
дается шередвижение войск».

Б о и  в А л ж и р е
ПАРИЖ, 23 ноября. (ТАСС). По со

общениям печати, в Алжире продолжа
ются бои между французскими войска, 
ми и отрядами алжирской национально- 
освободительной армии. Вчера близ Па-

лестро попал в засаду французский от
ряд: убито 10 французских солдат.

Газеты сообщают, что во время воен
ных операций за последние двое суток 
было убито 49 алжирцев.

-□  □  □ -

К сведению депутатов Куйбышевского 
районного Совета депутатов трудящихся

28 ноября 1956 года, в 2 часа дня. в 
помещении РК КПСС (переулок Ба- 
тенькова) созывается 16-я сессия Куй
бышевского районного Совета депута
тов трудящихся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится во
прос: «О состоянии и мерах улучше
ния воспитательной работы в учрежде-

И з в е щ е н и е
ниях народного образования» (доклад
чик—заведующий районо т. Мананни- 
ков, содоклад председателя постоянной 
комиссии народного образования т. Лер
монтовой).

На сессию приглашаются директора 
школ, детсадов и детдомов, руководите
ли предприятий и учреждений района.

Райисполком.

- □  □ О— 
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 25 ноября ожидается пере
менная облачность, небольшие осадки, 
ветер южный, 5—10 метров в секунду, 
температура воздуха 5—10 градусов 
мороза.

В последующие два дня — облачно, 
местами слабый снег, ветер южный, 
3 —7 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 8—13 градусов, днем 
2 —7 градусов мороза.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова. ~  '

25 ноября (днем) — «Мораль панн 
Дульской».

Трагикомедия в 3-х действиях. 
Спектакль для взрослых. Дети до 16 

лет не допускаются.
25 ноября (вечером) — «Размолвка». 
Комедия в 4-х действиях, 6 карти-

нах.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 25
ноября —новый художественный фильм 
«Правосудие». Сеансы: 10-15, 11-50,
1-25. 3-10, 4-35, 6-10, 7-45, 9-20,
10-55. В 9 часов утра для детей—худо
жественный фильм «Пахта-Ой».

С 26 ноября — новый цветной худо
жественный фильм «Сердце бьется 
вновь». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3,
4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Клуб имени Сталина. 25 ноября — 
«Софья Ковалевская». Сеансы: 4, 6, 8, 
10. В 11 часов утра — «Сын».

Кинотеатр имени И. Черных. 25 но
ября. Большой зал — «Кадриль». Се
ансы: 9-45, 11-30 1-15, 2, 3-45, 5-30,
7- 15, 9, 10-45. Малый зал — «Во имя
Родины». Сеансы: 12-25, 4-15, 6-10,
8- 05, 10. В 10-30 утра и в 2 часа дня 
для детей — «Дети капитана Гранта».

26 ноября. Большой зал — «Сердце 
бьется вновь». Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 
3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-45. Малый зал— 
«Джузеппе Верди». (Только один день). 
Сеансы: I I ,  1, 4-25, 6-25, 8-25, 10-25. 
Для детей в 9-40 утра и в 3 часа дня— 
«Заколдованный мальчик».

' Р о м  C ftA G  C Y Y O T g

Воскресенье, 25 ноября
15.00. Телевизионный журнал для 

школьников «Беспокойные сердца», № 2. 
15.30. Хроникально - документальный 
фильм «В стране вечных .льдов». 
16.15. Киновикторина для детей. 19.UU. 
Дуэты из оперетт в исполнении соли
стов Московского государственного теат
ра оперетты Софьи Вермель, Алексея 
Феона и Николая Рубана. 19.10. Доку
ментальный фильм «В гостях у фин
ских друзей». 19.50. Концерт «Артисты 
цирка в студии телевидения». 20.20. 
Новый художественный фильм «Весна 
на Заречной улице».

Понедельник, 26 ноября
19.00. Вечер сатиры, юмора и шут

ки. Участвуют артисты Московской го
сударственной эстрады Борис Бравин 
и Леонид Качаров, конферанс—Г. Амур^ 
скип. 20.00. Художественный фильм 
«Два капитана».

Кинотеатру имени М. Горького тре
буется дворник.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9, 1-й этаж, к директору.

3 — 3

Мастерская индивидуального пошива 
принимает пошив мужских костюмов н 
дамского платья из материала мастер.
ской и заказчиков.

Здесь же требуются мастера мужско
го и дамского верхнего платья.

Обращаться: г. Томск, Кооператив-,
ный переулок, 10. 2—1,

 ̂f   ̂f

\f  Т о м ск а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  „ К и н о п р о к а т *  V
с 26 ноября выпускает на экраны г, Томска 

новый художественны й фильм

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ж

(по мотивам повести В. Дягилева „Доктор Голубев*) 
Сценарий А. Галича. Постановщик А. Роом. Композитор М. Чулакк.

В главных ролях: В. Тихонов, Н. Симонов, А. Абрикосов, К. Столяров,
Л. Гурченко, Н. Мышкова, Г. Абрикосов, Ю. Бугайова.

Производство киностудии .Мосфильм*, 1956 г. Ж
6 (поселок Батурине, Асинов- ©  

ского района)
до 29 декабря принимает для обучения по профессии 
судовые плотники юношей в возрасте 16—17 лет.

Срок обучения 10 месяцев.
Справки об условиях приема дает школа ФЗО № 6 и управление

трудовых резервов—г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14. ©

В МАГАЗИНАХ КНИГОТОРГА ^

П Р О И З В О Д И Т С Я  ПРИЕМ п о д п и с к и
на собрание сочинений 

н о р в е ж с к о г о  драматурга Г. И Б С Е Н А  
в 4-х  том ах.

Цена каж д о го  то м а—21 рубль.
В собрание сочинений входят все драматические произ

ведения ИБСЕНА.
Больш инство произведений драматурга дается в заново 

отредактированных переводах. Издание иллюстрировано.
Подписка принимается в книжных магазинах кни'готорга. 

Там ж е можно ознакомиться с проспектом издания.
И з печати вышли первый и второй тома.

Главкниготорг Министерства 
культуры СССР

ГЭ

Томской областной строительно-мон
тажной конторе «Сельэлектрострой» 
требуются на постоянную работу: инже
неры и техники-электрики, старший 
бухгалтер, бухгалтер и счетовод.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 18, телефоны 48-47, 
48-46.

Требуются старший бухгалтер для ра
боты на станции Итатна и механик ло
комобиля на разъезд «31 километра». 
Квартирами обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Новго
родская, 17, «Союзплодотара» и стан
ция Игатка, лесотарный завод.

Томскому институту физических ме
тодов лечения требуются на постоянную 
работу: шеф-повар, столяр, секретарь-
машинистка, санитарки, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1.

Требуются на постоянную работу: 
слесари-сантехники 5 —7 разрядов, сле
сари по изготовлению и монтажу ме
таллоконструкций 5 —7 разрядов, сле
сари по монтажу технологического обо
рудования и трубопроводов 5 —7 раз
рядов, слесари по изготовлению и мон
тажу промвентиляцни (жестянщики) 
5 —7 разрядов, газосварщики 5—7 
разрядов.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе. 14. отдел переселения и 
организованного набора рабочей силы.

Дети с прискорбием извещают 
о смерти матери 

ФАЛЕЕВОЙ 
Лидии Михайловны, 

последовавшей 23 ноября. Похо
роны состоятся 25 ноября. Вынос 
тела из квартиры покойной (ули

ца Вершинина, 20, кв. 2).

Коллектив Томского электро
механического института инжене. 
ров железнодорожного транспор
та выражает глубокое соболезно
вание преподавателю института 
Виктору Анатольевичу Фалееву 
по поводу смерти его матери 

ФАЛЕЕВОЙ 
Лидии Михайловны.

Требуются: экскаваторщики, слесари, 
автослесари, разнорабочие, токарь, ка
менщики, плотники, шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод № Ю.

3 —3

Артели «Обувщик» требуются: 
уборщица, кочегар и истопник.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27, правление.

2 — X
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